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Le SG du ministère des Affaires étrangères reçoit 
le secrétaire d’Etat américain adjoint

Conseil de la nation:

Ouverture de la session 
parlementaire ordinaire

ProCès nezzar :

« Cette affaire a atteint les limites 
de l’inadmissible », MAE

Le Secrétaire général 
du ministère des 
Affaires étrangères et 

de la Communauté nationale à 
l’étranger, Lounès Magramane, a 
reçu, dimanche, le sous-secrétaire 
d’Etat américain adjoint, Joshua 
Harris, qui effectue une visite de 
travail en Algérie, les deux parties 
ayant évoqué les moyens et les 
perspectives de soutien aux efforts 

des Nations Unies en faveur d’une 
solution politique à la question du 
Sahara occidental qui garantisse 
le droit du peuple sahraoui à 
l’autodétermination, indique un 
communiqué du ministère.
“Le Secrétaire général du ministère 
des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, 
Lounès Magramane, a reçu, ce jour 
au siège du ministère, le sous-

secrétaire d’Etat américain adjoint, 
Joshua Harris, qui effectue une 
visite de travail en Algérie dans le 
cadre de sa tournée dans la région”, 
lit-on dans le communiqué.
Au cours de leurs entretiens, “les 
deux parties ont passé en revue 
les moyens et les perspectives de 
soutien aux efforts des Nations 
Unies en faveur d’une solution 
politique à la question du 

Sahara occidental qui garantisse 
le droit du peuple sahraoui à 
l’autodétermination, outre les 
derniers développements au Sahel, 

notamment la crise au Niger”, 
selon la même source.
MM. Magramane et Harris ont 
également évoqué “plusieurs 
dossiers liés aux relations 
algéro-américaines, et ce, en 
prévision de la prochaine session 
du dialogue stratégique entre 
les deux pays, prévue au mois 
d’octobre à Washington”, conclut 
le communiqué.

Le Conseil de la 
nation ouvrira, lundi 
prochain à 11h00, 

sa session parlementaire 
ordinaire 2023/2024, 
a indiqué samedi un 
communiqué de la chambre 
haute du Parlement.
L’ouverture de cette session 
intervient “conformément 

aux dispositions de l’article 
138 de la Constitution et de 
l’article 5 de la loi organique 
n 16-12 du 25 août 2016 

définissant l’organisation 
et le fonctionnement de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN) et du 
Conseil de la nation, 
ainsi que les relations 
fonctionnelles entre les deux 
chambres du Parlement et le 
Gouvernement”, conclut le 
communiqué.

Le Ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’Etranger, Ahmed Attaf, a eu 
un appel téléphonique avec son 
homologue suisse, Ignazio Cassis, 
aujourd’hui.
L’appel téléphonique portait 
sur les derniers développements 
concernant les poursuites 
judiciaires contre le Général-major 
à la retraite, Khaled Nezzar. Le 
Ministère public suisse a renvoyé 
cette affaire au tribunal pénal 
fédéral avec un acte d’accusation.
En réponse aux commentaires 
de son homologue suisse sur la 
position du gouvernement suisse 
dans cette affaire, le Ministre 
Ahmed ATTAF a souligné trois 
points importants :
L’indépendance de la justice ne 
signifie pas que personne n’est 
responsable. Peu importe le 
système judiciaire, il ne devrait 
pas s’arroger le droit de juger les 
politiques d’un pays souverain et 
indépendant.
• Depuis le début de cette 
affaire, l’Algérie a été convaincue, 
et cette conviction s’est renforcée 
avec le temps, que la justice suisse 

a donné une plateforme aux 
terroristes et à leurs alliés pour 
discréditer les efforts de notre pays 
contre le terrorisme. Ils ont tenté 
de ternir la réputation de ceux qui 
ont lutté contre eux et de souiller la 
mémoire de ceux qui ont perdu la 
vie en résistant.
• La justice suisse adopte 
une vision révisionniste de l’histoire 
de notre pays pendant les années 
90. Elle utilise des accusations 
exagérées et sans fondement, 
des comparaisons douteuses 
et inappropriées, ainsi que des 
falsifications si évidentes qu’elles 
se discréditent d’elles-mêmes.
Une situation qui peut mener à la 
dégradation des relations entre les 
deux pays
Ahmed Attaf a souligné que de 
nombreux pays reconnaissent le 
vaillant engagement de l’Algérie 
dans la lutte contre le terrorisme au 
cours des années 90. Il affirme que 

la nation est activement impliquée 
dans la lutte antiterroriste au sein 
de l’Union Africaine et au Conseil 
de Sécurité. Néanmoins, il a relevé 
que la justice suisse semble ne pas 
reconnaître cette réalité.
Le ministre a exprimé que la 
manière dont la Suisse gère cette 
affaire est empreinte d’injustice. 
Il s’est montré surpris qu’une 
ancienne organisation terroriste 
utilise le système judiciaire suisse 
pour critiquer l’Algérie. Il a 
soutenu que la Suisse ne détient 
pas le droit de porter un jugement 
sur les choix politiques du pays en 
matière de sécurité nationale.
En conclusion, le ministre a 
rappelé que l’Algérie éprouve de 
la gratitude envers la Suisse pour 
son assistance passée. Cependant, 
cette affaire est désormais source 
de préoccupations majeures et 
pourrait potentiellement porter 
préjudice à nos relations bilatérales.
Le communiqué cite que le 
gouvernement algérien prend cette 
situation au sérieux et envisage de 
prendre des décisions significatives 
pour orienter l’avenir de ces 
relations.

algérie / royaume-uni:

 Renforcer la coopération 
dans le domaine 

de la santé

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, a 
reçu l’ambassadrice 

du Royaume-Uni de Grande-
Bretagne, Sharon Wardle, 
avec laquelle il a évoqué les 
voies et moyens de renforcer 
la coopération bilatérale 
dans le domaine de la 
santé, a indiqué vendredi un 
communiqué du ministère.
Lors de cette audience qui 
s’est déroulée jeudi au siège 
du ministère, M. Saihi a 
précisé que “le système 
sanitaire algérien repose 
sur les deux secteurs public 
et privé, et sur la gratuité 
des soins offerts à travers 
le territoire national, en sus 
de la prévention qui revêt 
une grande importance 
pour éviter de nombreuses 
maladies”.
Le ministre a exprimé, à cette 
occasion, “son admiration 
pour la politique sanitaire 
mise en œuvre au Royaume-
Uni, et la volonté de l’Algérie 

d’en bénéficier à travers 
l’échange d’expériences 
et de connaissances entre 
les hôpitaux algériens et 
britanniques”.
Il a, en outre, suggéré “la 
possibilité d’investir dans 
le domaine de la santé en 
Algérie”, mettant en exergue, 
à ce propos, “les avantages 
prévus par la nouvelle loi 
sur les investissements, 
qui permet d’exercer cette 
activité en toute sécurité et 
facilité”.
Pour sa part, l’ambassadrice 
du Royaume-Uni a exprimé 
“la volonté de son pays 
de renforcer le niveau de 
coopération entre les deux 
pays et de promouvoir le 
partenariat bilatéral”.
Au terme de cette rencontre, 
les deux parties ont convenu 
de “poursuivre les discussions 
et les consultations sur les 
projets conjoints pouvant 
être réalisés, au mieux des 
intérêts des deux pays”.
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affaire des jet-skis aux frontières algéro-marocaines :
Le ministère de la Défense réagit

CorruPtion :

L’ex-ministre Abdelmalek Boudiaf condamné à 7 ans 
de prison ferme en appel

aéroport d’alger : 
Saisie de 50 000 euros 

sur une passagère s’apprêtant 
à se rendre en Turquie

Convention des nations unies contre 
la corruption : 

Mme Mousserati prend part 
aux travaux des réunions

La justice algérienne a rendu 
son verdict dans l’affaire 
impliquant l’ancien 

ministre de la Santé Abdelmalek 
Boudiaf et 18 autres accusés.
En effet, la Cour d’Alger a 
confirmé la condamnation 
d’Abdelmalek Boudiaf à une 
peine de 7 ans de prison ferme 
et à une amende de 4 millions 
de dinars. La même juridiction 
a également validé les verdicts 
concernant les 18 autres accusés, 
parmi lesquels figuraient des 
membres de la famille de l’ancien 
ministre.
De plus, le fils de Boudeyaf, « 
B.Z », a été condamné à 4 ans de 

prison ferme, tandis que sa fille, 
« B.H », a écopé de 18 mois de 
prison avec sursis. La femme 
de Boudeyaf a été acquittée des 
charges qui pesaient contre elle.
Alors, que la Cour d’Alger a 
décider la levée de la saisie de la 
résidence familiale de l’ancien 
ministre située dans la région de 
Ngaoues à Batna, ainsi que ses 

salaires mensuels et sa pension de 
retraite.
Le tribunal a également infligé 
une amende de 10 millions de 
dinars au profit de la partie civile, 
représentée par le Trésor public.

Boudiaf déja condamné 
en première instance 

à la même peine
Cette décision intervient après 
l’appel introduit par Boudiaf et 
ses co-accusés contre les verdicts 
de première instance rendus 
par le juge du pôle économique 
et financier spécialisé dans les 
affaires de corruption à la Cour 
de Sidi M’hamed, à Alger, en 
avril dernier.

Abdelmalek Boudiaf et les 
autres accusés ont été inculpés 
de plusieurs chefs d’accusation, 
notamment d’enrichissement 
illicite, de blanchiment d’argent, 
et de dissimulation de biens au sein 
d’une organisation criminelle. Ils 
étaient également accusés d’avoir 
accordé des privilèges injustifiés 
lors de la conclusion de contrats 
et d’accords.
Parmi les accusés figure 
également l’ancien directeur 
général par intérim de la 
Pharmacie Centrale des Hôpitaux, 
Mohamed A. Ce dernier a été 
condamné en première instance 
par le pôle criminel spécialisé 

de Sidi M’hamed à 18 mois de 
prison ferme, ainsi qu’à d’autres 
peines allant de l’acquittement à 4 
ans de prison ferme pour d’autres 
accusés dans la même affaire.
L’ex-ministre Abdelmalek 
Boudiaf et ses co-accusés ont 
affirmé, à nouveau leur innocence 
et ont vigoureusement nié toutes 
les accusations portées contre eux 
lors des audiences précédentes du 
procès.
Cette affaire a suscité une grande 
attention en Algérie, en raison de 
l’importance de l’accusé en tant 
qu’ancien ministre et de la nature 
des accusations de corruption et 
d’enrichissement illicite.

Les arrestations liées au transfert 
illicite de capitaux se multiplient 
au niveau des ports et des aéroports 

algériens. En effet, plusieurs voyageurs 
tentent par tous les moyens pour faire 
passer d’importantes sommes en devises 
depuis et vers l’Algérie.
Au niveau de l’aéroport d’Alger, ce genre 
de pratique est devenu le quotidien des 
agents de la PAF. En effet, la dernière 
tentative déjouée au niveau de cet aéroport 
remonte seulement à la semaine dernière.
Transfert illicite de capitaux : la PAF saisit 
près de 50 000 euros sur une passagère
En effet, les éléments de la PAF de 
l’aéroport de Houari Boumediene à 
Alger ont mis la main sur une importante 
somme en devise en possession d’une 
quadragénaire. La passagère en question a 
tenté de transporter clandestinement près 
de 50 000 euros.
La voyageuse, qui s’apprêtait à se rendre 
en Turquie, a pris le soin de cacher 
soigneusement la somme de 40500 euros à 
l’intérieur de ses vêtements. Tandis qu’une 
autre somme de plus de sept mille euros 
a été retrouvée à l’intérieur de son sac à 
main.

La mise en cause a été présentée, jeudi 
31 août dernier, devant le tribunal. Lors 
de l’audience, elle a expliqué que l’argent 
est dédié pour payer des habits de mariées 
qu’elle commercialisera par la suite en 
Algérie. Par ailleurs, quant à l’origine de 
cet argent, la passagère en question a fait 
savoir qu’elle a obtenu après avoir vendu 
une passerelle d’un terrain.
De son côté, le procureur de la république 
a requis une peine d’un an de prison et une 
amende du double de la somme saisie sur 
la quadragénaire. Et ce, pour violation des 
règles régissant le transfert de capitaux 
depuis et vers le territoire national algérien.

La présidente de la Haute autorité de 
transparence, de prévention et de 
lutte contre la corruption, Salima 

Mousserati, prendra part à la reprise 
des travaux de la 14ème session de la 
Convention des Nations Unies contre la 
corruption (CNUCC), prévue du 4 au 8 
septembre à Vienne (Autriche), relative 
au recouvrement d’avoirs et à l’examen 
d’application des clauses de la Convention, 
indique, dimanche, l’Autorité dans un 
communiqué.
Mme Mousserati “prendra part, du 
4 au 8 septembre 2023 à Vienne, en 
compagnie des membres de la Haute 
autorité de transparence, de prévention et 
de lutte contre la corruption, aux travaux 
de la reprise de la 14ème session du 
Groupe d’examen de l’application de la 
Convention des Nations Unies contre 
la corruption, ainsi qu’aux travaux du 
Groupe de travail intergouvernemental 
ouvert sur le recouvrement d’avoirs”, note 
la même source.
La responsable participera également 
“à la réunion intergouvernementale 
d’experts à composition non limitée 
pour le renforcement de la coopération 
internationale au titre de la Convention”, 

lit-on dans le communiqué.
Ces réunions porteront sur “l’examen 
de l’application de la Convention, de la 
performance du mécanisme d’examen et 
du suivi de l’application des résultats de 
la session extraordinaire de l’Assemblée 
générale des Nations Unies sur les 
questions et les mesures de prévention 
et de lutte contre la corruption”, précise 
l’Autorité.
“Les efforts déployés par l’Algérie 
pour le renforcement de la coopération 
internationale seront également passés 
en revue, ainsi que son engagement dans 
l’application de la Convention, notamment 
à travers le lancement de la première 
stratégie nationale de prévention et de lutte 
contre la corruption 2023-2027”, conclut 
le communiqué.

Ce dimanche, le ministère 
de la Défense nationale 
a émis un communiqué 

relatif à l’incident impliquant 
l’incursion de véhicules 
nautiques dans les eaux 
territoriales algériennes.
Le communiqué précise que 
lors d’une mission de sécurité et 
de surveillance menée dans les 
eaux territoriales algériennes, 
une unité des garde-côtes 
relevant du front de mer ouest 

de la deuxième région militaire 
a repéré, le mardi 29 août 2023 
aux alentours de 19h47, trois 
jet-skis pénétrant dans les eaux 
territoriales.
Le communiqué ajoute que 
malgré les sommations répétées 
et les ordres de stopper, les 
propriétaires des jet-skis ont 
refusé de coopérer et ont 
même effectué des manœuvres 
dangereuses.
Étant donné que cette zone 

maritime frontalière est connue 
pour son activité intense de trafic 
de drogue et de crime organisé, 
et en raison de la persistance 
des conducteurs des jet-skis, les 
garde-côtes ont été contraints de 
faire usage de coups de semonce.
Après plusieurs tentatives, un des 
jet-skis a été touché, obligeant 
son conducteur à stopper, tandis 
que les deux autres ont pris la 
fuite.
Le communiqué poursuit en 

indiquant qu’au cours d’une 
patrouille ultérieure des garde-
côtes le mercredi 30 août 2023 
à environ 17h00, le corps d’un 
homme non identifié, blessé par 

balle, a été découvert et transféré 
au service de conservation 
mortuaire de l’hôpital de 
Tlemcen.
Le ministère de la Défense 
nationale appelle instamment 
les médias nationaux, les 
utilisateurs des réseaux sociaux 
et les citoyens à ne pas se laisser 
influencer par la diffusion de 
fausses informations visant à 
ternir la réputation honorable de 
l’Armée nationale populaire.
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rentrée sColaire 2023-2024:

 Plus d’un demi-million d’enseignants regagnent leurs postes

enie de sidi Bel-aBBes:

Production de 48.000 tablettes électroniques 
pour les établissements éducatifs

ustHB:

Signature de 306 PV d’installation par 
les nouveaux enseignants titulaires de 
diplômes de magistère et de doctorat

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed, a indiqué, 

dimanche à Alger, que plus 
d’un demi-million d’enseignants 
avaient regagné, dimanche, 
leurs postes pour encadrer plus 
de 11 millions d’élèves au titre de 
l’année scolaire 2023/2024.
Lors d’une visite au niveau des 

écoles Abdallah-Houassine à 
Kouba et Mohamed-Khemisti à 
Hussein Dey (Alger), à l’occasion 
du retour des enseignants à leurs 
postes, M. Belaabed a assuré 
que “toutes les conditions sont 
réunies pour que les enseignants 
reprennent le travail et que 
les élèves regagnent les bancs 
de l’école dans les meilleures 

conditions”.
Le ministre a fait état de plus de 11 
millions d’élèves inscrits au tire 
de cette année scolaire, encadrés 
par plus d’un demi-million 
d’enseignants, répartis sur 
quelque 30.000 établissements.
A cette occasion, le ministre a 
appelé la famille pédagogique 
à se mobiliser afin d’assurer 

la réussite de l’année scolaire 
à travers l’engagement, la 
persévérance et l’efficacité 

dans l’encadrement des élèves, 
soulignant que le ministère 
veillait à réunir tous les moyens 
pour le bien-être des élèves et des 
enseignants.
M. Belaabed a, par ailleurs, 
rappelé la place dont jouit 
l’enseignant dans la société 
considéré comme un pilier de 
l’édification de la société.

L’Entreprise nationale des 
industries électroniques 
de Sidi Bel-Abbes 

(ENIE) a produit 48.000 tablettes 
électroniques destinées aux 
établissements éducatifs en 
prévision de la rentrée scolaire 
prochaine, dans le cadre d’une 
convention signée avec le secteur 
de l’Education nationale, a-t-on 
appris de la Présidente directrice 
générale de l’Entreprise.
Baya Kandil a indiqué, dans 
une déclaration à l’APS, que le 
ministère de l’Education nationale 
a signé une convention avec 
l’ENIE et l’entreprise publique 
Alfatron pour la production de 
72.000 tablettes électroniques 
pour l’année scolaire prochaine.
Les efforts ont été multipliés 

ces derniers temps pour la 
production de ce nombre de 
tablettes électroniques destinées 
aux élèves des écoles primaires, 
a-t-elle souligné, faisant savoir 
que des équipes techniques 
spécialisées ont été mobilisées 
pour la production d’environ 
3.000 tablettes électroniques par 
jour au niveau de trois lignes de 
production, a-t-elle ajouté.
Il a été également procédé à la 
production de 1.418 chargeurs 
pour tablettes électroniques. 

Chaque appareil permet de 
charger 36 tablettes électroniques 
par jour, selon la même 
responsable, qui a annoncé 
que ces outils tactiles seront 
distribués à travers les différents 
établissements éducatifs ayant 
bénéficié de cette opération.
A rappeler que l’ENIE de Sidi 
Bel-Abbes a produit 48.000 
tablettes électroniques durant 
la saison écoulée tandis que 
les efforts se poursuivent pour 
produire davantage d’outils 
destinés aux écoles primaires, 
dans le cadre du programme 
du ministère de l’Education 
nationale pour généraliser cette 
opération d’utilisation de cet 
équipement électronique.

Trois-cent-six (306) 
nouveaux maîtres-
assistants (classe B) 

titulaires de diplômes de 
magistère et de doctorat ont 
signé, dimanche, leurs procès-
verbaux (PV) d’installation à 
l’Université des Sciences et de la 
Technologie Houari-Boumediene 
(USTHB) d’Alger.
A cette occasion, le recteur 
de l’USTHB, Djamel Eddine 
Akretche, a fait savoir que “cette 
opération intervient en application 
de la décision du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, concernant le 
recrutement des titulaires de 
diplômes de magistère et de 
doctorat”, affirmant que ça 
contribuera à la promotion de la 
qualité de l’enseignement dans 
cet établissement.
Et d’ajouter que les “nouveaux 
enseignants titulaires de diplômes 
de magistère et de doctorat, non 
salariés, renforceront le staff 
de l’université à travers ses 
neuf (09) facultés, notamment 

après le départ en retraite de 
200 enseignants durant les deux 
dernières années”.     
Selon M. Akretche, les nouveaux 
enseignants “seront formés pour 
une année, dans divers domaines, 
par la cellule de formation avant 
d’être évalués puis titularisés”.
L’USTHB comprend 55.000 
étudiants dans diverses disciplines 
scientifiques et technologiques, 
dont 9.500 nouveaux bacheliers. 
En outre, l’université a formé 
6.500 porteurs de master et 4.000 
licenciés.

Pour rappel, le ministère de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique 
avait annoncé, récemment, le 
recrutement de près de 8.000 
maîtres-assistants de classe 
B, titulaires de diplômes de 
magistère et de doctorat, au niveau 
des différents établissements 
universitaires, soulignant que 
cette démarche visant à éradiquer 
le chômage chez les porteurs 
de ces diplômes reflète le grand 
intérêt que porte l’Etat à cette 
catégorie.

eduCation:

Le mouvement de 
transfert interwilayas des 

enseignants a atteint 93 %

Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim 
Belaabed a affirmé, 

dimanche à Alger, que le taux 
d’admission des demandes 
de transfert interwilayas des 
enseignants avait atteint 93 % au 
niveau national.
Dans une déclaration à la presse 
en marge du séminaire national de 
formation consacré à l’analyse des 
résultats de l’évaluation des acquis 
pédagogiques dans l’enseignement 
primaire, le ministre a fait état de 
plusieurs opérations de transferts 
interwilayas des enseignants 
réalisées cet été, avec “le taux sans 
précédent de 93 %”.
“Le ministère s’attelle également 
à examiner l’entrée et la sortie 
de milliers d’enseignants en 
attendant l’annonce prochaine des 
résultats de cette opération”, a fait 
savoir le ministre.
L’opération de vérification des 
informations de chaque candidat 
aura lieu du 5 au 7 septembre en 
cours et les enseignants désirant 
être transférés dans d’autres 
wilayas “doivent confirmer leurs 
informations, corriger les erreurs 
et déposer l’engagement auprès 
de la direction de l’éducation de 
wilaya compétente”, a expliqué le 
ministre.
“L’engagement déposé par 
l’enseignant candidat fait office 
de sa participation officielle et 
irréversible pour sa nomination 
dans l’un des établissements de 
wilaya où il désire être transféré”, 
a-t-il dit.
A l’occasion de la reprise ce 
dimanche des enseignants à travers 
le territoire national, le ministre a 

effectué une visite d’inspection 
aux écoles Abdallah-Houassine 
à Kouba et Mohamed-Khemisti 
à Hussein Dey (Alger), où il a 
présidé la cérémonie de signature 
des procès verbaux d’installation 
des nouveaux enseignants de 
l’éducation physique et sportive 
(EPS) et de la langue anglaise. 
Il s’est enquis également de la 
première édition du manuel de 
langue anglaise pour les élèves 
de la quatrième année primaire, et 
l’équipement des classes en casiers 
dans le cadre des mesures visant à 
alléger le poids du cartable.
D’autre part, le ministre a visité 
les structures dédiées à l’éducation 
physique et sportive, qui sera 
une nouvelle matière dispensée 
au cycle primaire dès la rentrée 
scolaire prochaine.
A cet égard, le ministre a relevé que 
les établissements scolaires qui ne 
disposent pas de structures auront 
accès aux structures sportives de 
proximité, et les élèves seront 
encadrés par des enseignants 
spécialisés en la matière, ce qui 
permettra, a-t-il dit, “d’alléger la 
charge sur les instituteurs de la 
langue arabe”.
Dans le sillage des nouveautés de 
l’année scolaire 2023/2024, M. 
Belaabed a présidé l’ouverture 
d’un séminaire national de 
formation consacré à l’analyse 
des résultats de l’évaluation 
des acquis au primaire qui se 
déroulera jusqu’au 5 septembre, 
lors duquel il a fait état de plus 
de (11) millions d’élèves inscrits 
cette année dans les trois cycles de 
l’enseignement, encadrés par plus 
d’un demi million d’enseignants.
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agriculture :
Henni insiste sur l’accompagnement effectif 

des entreprises publiques activant dans les cultures 
stratégiques

eniem :
Nécessité d’un partenariat pour sauver l’entreprise

Prix de l’eau potable :
Le ministre de l’Hydraulique exclu la possibilité d’augmenter 

le prix de l’eau

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid 

Henni, a affirmé la nécessité 
d’accompagner les entreprises 
publiques activant dans le 
domaine des cultures stratégiques 
et de faciliter leur accès à tous 
les avantages accordés par l’Etat, 
indique un communiqué du 
ministère.
M. Henni s’exprimait lors d’une 
rencontre de coordination tenue 
samedi au siège du ministère avec 
les représentants de l’entreprise 
Cosider-Agrico, filiale du groupe 
public Cosider, de l’entreprise 
Agro-Alimentaire-Activité “3A 
SPA”, filiale du groupe Sonatrach, 
de la société Global-Agri-Food, 

filiale du groupe Madar holding et 
du Groupe Agrodiv, en présence 
du directeur général de l’Office 

national des terres agricoles 
(ONTA), du directeur général 
de l’Office de développement 

de l’agriculture industrielle en 
terres sahariennes (ODAS) et du 
représentant du Bureau national 
des études de développement 
rural (BNEDER).
A cette occasion, le ministre 
a souligné “l’importance d’un 
accompagnement effectif de ces 
entreprises pour leur permettre 
d’exploiter la plus grande partie 
des surfaces agricoles octroyées, 
notamment en ce qui concerne 
l’émission des contrats de 
concession et des ressources 
hydriques, et ce en coordination 
avec tous les secteurs concernés 
en vue de leur permettre de 
bénéficier de tous les avantages 
accordés par l’Etat”.
La rencontre s’inscrit dans le 

cadre du développement de 
l’agriculture dans les wilayas 
du sud du pays, “en donnant 
des orientations et en examinant 
toutes les voies pour parvenir 
aux objectifs tracés par le secteur 
afin d’augmenter la production 
céréalière et développer les autres 
filières stratégiques en vue de 
réduire la facture d’importations”.
A cet effet, le ministère a consacré 
“des surfaces importantes 
pour ces entreprises, vu leur 
potentiel et expérience dans le 
domaine agricole, notamment en 
matière de cultures stratégiques 
(production de blé, de maïs, de 
tournesol et de légumineuses)”, 
conclut le document.

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun, a déclaré mercredi à Tizi-
Ouzou, où il effectue une visite 
de travail, que l’ouverture du 
capital de l’entreprise nationale 
des industries électroménagers 
(ENIEM) pour un partenariat 
national ou étranger s’imposait 
pour sauver l’entreprise.
Dans une déclaration à la presse 
à l’issue d’une réunion au siège 
de l’unité de production de 
l’ENIEM à Oued Aïssi, avec les 
responsables de l’entreprise et les 
représentants des travailleurs, le 
ministre a affirmé que “l’Etat ne 
lâchera pas l’entreprise” et qu’il 
“n’y aura pas de privatisation”, 

ajoutant qu’il pourrait y avoir 
plutôt des partenariats.
Le ministre a expliqué que le 
choix d’ouvrir le capital de 
l’ENIEM pour un partenariat 
relevait des responsables de 
l’entreprise même, jugeant 
nécessaire la mise en place d’un 
“programme effectif de travail” 
pour surmonter les difficultés 
auxquelles fait face l’unité.
Concernant “la dette que traîne 
l’entreprise”, le ministre a écarté 
l’éventualité de son effacement, 
indiquant que “pour effacer la 
dette d’une entreprise, il faudrait 
que celle ci produise et enregistre 
des bénéfices”.
Pour préserver les postes 
d’emploi de l’entreprise qui sont 

“menacés”, a-t-il dit, “un plan de 
modernisation et de relance de la 
production” est indispensable.
M. Aoun qui a affirmé que “la 
gestion moderne exige de fixer 
des objectifs et les moyens d’y 
parvenir”, a rappelé qu’à partir du 

mois de septembre prochain il y 
aura la mise en place des contrats 
de performance pour tous les 
cadres de cette entreprise afin, 
justement, de fixer des objectifs et 
les moyens à mettre en place pour 
les atteindre.

Il a annoncé, dans ce contexte, 
qu’une réunion se tiendra au siège 
du ministère de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, lundi 
prochain, avec les responsables 
de l’ENIEM et le partenaire 
social. Elle sera consacrée à 
l’élaboration d’un programme 
concret dont dépendra l’avenir de 
l’entreprise.
Lors d’une présentation des 
capacités de production de 
l’ENIEM Tizi-Ouzou, les 
responsables de cette dernière ont 
relevé que l’entreprise produisait 
en deçà de ses capacités réelles.
Ainsi, sur une capacité totale de 
production de 220.000 appareils, 
l’ENIEM n’en a produit en 2022 
que 35.000.

Le ministre de 
l’Hydraulique, Taha 
Derbal, a exclu pour 

le moment la possibilité 
d’augmenter le prix de l’eau, 
indiquant que le dossier est 
entre les mains du gouvernement 
et qu’il est le seul habilité à 
en décider, tout en révélant le 
lancement d’un un plan national 
pour lutter contre l’envasement 
des barrages et des plans 
d’eau, en prévision de la saison 
hivernale.
Le responsable a expliqué, lors 
d’une réunion, avec un groupe 
de députés de l’Assemblée 
populaire nationale au siège du 
ministère, que ses intérêts vont 

à l’amélioration de la qualité du 
service public de l’eau en Algérie, 
malgré la rareté des pluies et le 
manque de ressources en eau 
dans le pays, indiquant que l’État 
accorde une grande attention à ce 
secteur, en travaillant à fournir 
les capacités nécessaires pour 
assurer l’approvisionnement en 
eau potable des Algériens, ainsi 
qu’aux secteurs liés à ce secteur.
Le ministre a également souligné 
l’importance d’activer le rôle de 

la police de l’eau et l’évaluation 
périodique des responsables 
du secteur, et de punir ceux 
qui échouent, dans le but de 
améliorer le service public et 
mettre en valeur le rôle de l’État 
dans le secteur de l’eau.
Concernant les mesures 
proactives prises pour prévenir 
l’apparition des inondations 
automnales et éviter les pertes 
qui en résultent, le ministre a 
dévoilé, devant les députés, 
un plan national pour prévenir 
l’apparition de telles catastrophes, 
en instruisant les responsables 
des directions d’assainissement 
pour démarrer le processus de 
nettoyage des égouts, ainsi que 

le rétablissement des canaux 
d’égouts, en plus d’identifier les 
points dangereux, notamment au 
niveau des vallées actives.

Derbal évoque l’état 
d’avancement des stations 

de dessalement d’eau de mer
De plus, Derbal a souligné que 
le rythme d’achèvement des 
projets d’usines de dessalement 
avance rapidement, indiquant 
que l’État tient à soutenir ces 
projets, d’autant plus que cette 
étape, selon lui, vise à accélérer 
le rythme d’approvisionnement 
en eau potable des populations. 
faire face aux changements 
climatiques et à la diminution 
des précipitations.

En réponse aux questions des 
députés concernant l’exploitation 
des sables des vallées par certains 
partis que les représentants du 
peuple ont qualifiés de « bandes 
», le ministre a indiqué à ce 
propos que l’exploitation des 
sables des vallées est conforme 
aux procédures légales, 
indiquant qu’il y a environ 
20 annulations de prestations 
selon les décisions judiciaires, 
précisant à ce sujet qu’il y a plus 
de 269 candidatures qui sont 
soumises à la procédure d’appel 
d’offres, en termes de quantité et 
de qualité, et conformément aux 
procédures légales.
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annaBa / dCP
Pour non respect des règles d’hygiène, des prix et des poids, 
plusieurs commerçants frappés par des mesures coercitives

el Bouni / eXPlosion dans un immeuBle 

Promptitude de la protection civile et mise 
en place d’une cellule de crise

Lors des visites inopinées, les 
services de la   DCP  d’Annaba 
ont constaté  plusieurs 

infractions lors de leurs sorties sur 
le terrain et ce dans le cadre de leurs 
missions de contrôle des activités 
commerciales   lors du mois passé, 
a indiqué notre source. Le contrôle 
périodique des activités commerciales, 
s’est soldé par la fermeture de plusieurs  
locaux commerciaux et l’établissement 
de  plus d’une centaine de mises en 
demeure, a souligné  notre source. Les 
services concernés ont pris, sur la bases 
des procès-verbaux dressés,  plusieurs 
mesures juridico-administratives en 
rapport avec les  opérations de contrôle. 
En effet, les  commerçants de la wilaya 
d’Annaba qui ne se sont pas conformés 
aux règles d’hygiène, du poids et des 
prix, se sont vus être frappés par des 
sanctions et des mesures administratives, 
entre autres, des fermetures.
Durant la période de la saison estivale, 
les différents services de la DCP 
d’Annaba ont multiplié leurs sorties sur 
terrain pour s’assurer si les dispositions 

légales qui régissent cette activité sont 
respectées. Mais devant le constat 
la situation est tout autre. Plusieurs 
dépassements dans le but d’arnaquer les 
citoyens qui ne vérifient pas les produits 
avant l’achat, ont été relevés. Certains 
commerçants, avides de gains faciles au 
détriment de la santé d’autrui, manquent 
de civisme et d’honnêteté. 
Au niveau de la Plaine ouest, de 
nombreux commerces ont été contrôlés 
où une superette, une cafétéria et trois  
boulangeries contrevenantes ont été 
fermées et des procès-verbaux dressés 
à leur encontre. D’autres gérants 
d’épiceries n’affichent pas les prix 
des articles et des aliments exposés et 
vendaient même des produits périmés 
impropres à la consommation mettant 
en danger la santé du citoyen. Ce sont 
environ 50 dossiers concernés par des 
poursuites judiciaires qui ont été établis 
contre des commerçants défaillants. 
La DCP est décidée à lutter contre les 
pratiques frauduleuses et à poursuivre 
les commerçants véreux dans le but 
de mettre fin à leurs pratiques illégales 
dans l’exercice de cette profession.  

Selon notre source 
d’information, l’explosion 
survenue en matinée, 

aux environ de 9h30, dans un 
appartement situé au 4ème étage 
d’un immeuble, à la cité Tarek 
Ibn Zied relevant de la commune 
‘’El Bouni’’, est due à une fuite 
de gaz, qui s’est accumulé depuis 
quelques jours en l’absence 
du propriétaire. Le sinistre 
s’est déclaré lors du retour du 
propriétaire de l’appartement 
inoccupé du dernier étage, qui 
aurait actionné un interrupteur. 

Il n’en fallait pas plus pour 
provoquer l’explosion, indiquera 
notre source. Alertés, les éléments 
de la protection ont été aussitôt 
dépêchés sur les lieux du sinistre, 
où l’on signale une douzaine de 
blessés, qui furent transférés 
vers les urgences de l’hôpital 
d’El Bouni, puis orientés vers 
les services des grands brulés de 
l’hôpital Ibn Sina, parmi eux des 
enfants et même des nourrissons. 
Sur le plan matériel, d’importants 
dégâts ont été constaté, 
l’appartement en question 
a été complètement soufflé 

par la puissante déflagration. 
L’explosion du gaz naturel a 
détruit complètement deux 
appartements et a lourdement 
endommagé quatre autres situés 
aux deux derniers étages de 
l’immeuble en question.
Les habitants du même immeuble 
pris de panique ont fuit leurs 
appartements de crainte de subir 
les effets de cette déflagration. 
La foule présente sur les lieux 
du drame a salué la bravoure et 
le professionnalisme des agents 
de la protection civile, après leur 
prompte et efficace intervention 

qui a permis de sauver tous les 
occupants des appartements 
avoisinants. L’opération de 
sauvetage qui a pris des heures, 
a été remarquable, grâce la 
bravoure des agents de la 
protection civile. En effet, c’était 
l’une des opérations de sauvetage 
les plus remarquables que 
viennent d’opérer les services de 
la protection civile de la wilaya 
d’Annaba. Par la grâce de Dieu 
aucun décès n’a été signalé. 
Considérant la gravité de ce 
sinistre, une cellule de crise et 
de suivi des conséquences du 

sinistre a été mise en place par 
l’APC locale.
Comme première mesure, il s’agit 
de l’accueil de 20 familles au sein 
de la bibliothèque municipale 
qui seront prises en charge 
en attendant les conclusions 
de l’expertise du contrôle 
technique de la construction 
(CTC). Cette expertise permettra 
de se prononcer sur l’état de 
l’immeuble qui après l’explosion. 
A été complètement déserté par 
ses occupants et complètement 
évacué par mesure de sécurité. 

R.C

R.C



La commune d’Annaba a intensifié 
ses interventions au cours des 
dernières semaines en prévision de 

la rentrée scolaire 2023-2024.
Le 02 septembre 2023, les services de 
la commune ont procédé au nettoyage 
et à l’entretien des drains d’évacuation 
des eaux pluviales, au niveau de la rue 
‘’Sidi Benyahia’’. Cette opération vise 
à améliorer le drainage des eaux de 
pluie et à prévenir les inondations. Le 
1er septembre 2023, les services de la 
commune ont poursuivi leurs interventions 
dans le cadre des préparatifs de la rentrée 
scolaire. Ils ont procédé au nettoyage et à 
la peinture des trottoirs devant les écoles 
primaires suivantes : ‘’Abbas Moussa’’. 
‘’Zenine Arab’’, ‘’Kablouti Amar’’, 
‘’Acil Houssein’’, ‘’Douaïssia Amar’’ et  
Bouzerad Hocine (filles et garçons).
Le 31 août 2023, les services de la 
commune ont également procédé au 
nettoyage de l’école primaire ‘’Malek 
Bennabi’’. Ces interventions sont menées 

en collaboration avec les associations 
locales et les habitants volontaires de 
la ville. Elles visent à améliorer les 
conditions de vie des habitants d’Annaba 
et à assurer une rentrée scolaire dans de 
bonnes conditions.
Les habitants d’Annaba saluent les efforts 
de l’APC d’Annaba, 
Pour les travaux d’assainissement entrepris 
à la veille de la rentrée scolaire. Les parents 
d’élèves se réjouissent des interventions 
menées dans les écoles, qui contribueront 
à garantir l’épanouissement et la sécurité 
des enfants qui auront l’occasion de suivre 
leurs cours dans de bonnes conditions.
“Je suis content que les trottoirs soient 
nettoyés et repeints”, a déclaré Mohamed, 
un habitant d’Annaba. “Cela donne une 
meilleure image de la ville.”
La commune d’Annaba a prévu de 
poursuivre ses interventions dans les 
prochaines semaines, afin de préparer 
la rentrée scolaire dans les meilleures 
conditions possibles.

Le miel est un aliment naturel aux 
multiples bienfaits pour la santé, 
mais malheureusement, certains 

jeunes commerçants peu scrupuleux sont 
prêts à tromper les consommateurs en 
leur vendant du miel frelaté à des prix 
exorbitants. Un miel frelaté est un miel 
qui a été dénaturé, trafiqué et donc perdant 
toute propriété thérapeutique, cicatrisante 
ou antibactérienne. A Annaba à l’instar 
d’autres wilayas les consommateurs sont 
confrontés à  ces pratiques frauduleuses 
profitant de la naïveté des acheteurs et à 
portant préjudice à l’industrie apicole dans 
son ensemble.
Le miel frelaté est souvent dilué avec des 
sirops de sucre bon marché, ce qui réduit 
sa qualité nutritionnelle et ses propriétés 
médicinales. De plus, il peut contenir des 
contaminants tels que des résidus chimiques 
provenant de pesticides ou d’autres 
substances nocives.  Les consommateurs 
qui recherchent les avantages authentiques 

du miel se retrouvent donc avec un produit 
de qualité inférieure.
Face à cette situation, il est important que 
les consommateurs soient informés et 
conscients des signes permettant de repérer 
le miel frelaté. L’étiquette doit indiquer 
clairement la provenance du miel et son 
mode de production. L’achat directement 
auprès de producteurs locaux de confiance 
ou de sources réputées peut aider à éviter 
les produits contrefaits.
Les gouvernements et les organismes 
de régulation ont également un rôle 
à jouer en renforçant les normes de 
qualité et en mettant en place des 
mécanismes de contrôle pour lutter 
contre la fraude alimentaire. Sensibiliser 
les consommateurs, promouvoir la 
transparence et soutenir les apiculteurs 
honnêtes sont autant de moyens de 
lutter contre le fléau du miel frelaté et de 
préserver l’intégrité de ce précieux produit 
naturel. 
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annaBa /  en PréVision de la rentrée sColaire

La sûreté de wilaya s’impose et renforce son dispositif 
sécuritaire

annaBa / aPiCulture

Gare au miel frelaté proposé 
sur la voie publique …

Plusieurs consommateurs 
arnaqués 

annaBa / rentrée sColaire 

2023/2024
L’APC entame des travaux 

d’entretien des avaloirs et regards 
à proximité des établissements 

scolaires

Dans le but de préserver la sécurité 
des citoyens et de lutter contre la 
criminalité en milieu urbain, l’unité 

de répression du crime de la wilaya d’Annaba 
a réalisé des performances remarquables au 
cours du mois d’août de l’année en cours. 
Cette unité a procédé à l’arrestation de 
nombreux suspects et à saisir d’importantes 
quantités de substances hallucinogènes  ainsi 
que des armes blanches prohibées. Ces actions 
s’inscrivent dans son engagement fort à 
garantir la sécurité publique et à protéger les 
citoyens. Selon le bilan d’activité, il s’avère 
qu’au cours du mois d’août, 103 individus 
ont été arrêtées en flagrant délit, 105 autres 
suspectés dans des affaires liées à la détention 
de drogues et de substances psychotropes, 
en sus des 32 individus appréhendés pour 
détention d’armes blanches interdites, tandis 
que 03 autres arrêtés pour vol en flagrant délit. 
Enfin, 18 individus ont été appréhendés pour 

divers délits et infractions.
Il convient de signaler que durant cette même 
période, l’unité a également saisi 203.200 
unités de tabac de ‘’chichas’’ contrefaits de 
différentes marques, ainsi que 5.400 unités 
de charbon à combustion rapide destiné à la 
chicha, transporté à l’aide d’un camion. De 
plus, 510 comprimés psychotropes ont été 
saisis, ainsi qu’une variété d’armes blanches 
interdites.
Ces efforts reflètent le dévouement et le 
sérieux déployés par la sécurité de la wilaya 
d’Annaba pour combattre la criminalité 
et préserver la sécurité des citoyens. Ces 
opérations s’inscrivent dans le cadre d’une 
stratégie durable visant à réduire la criminalité 
et à renforcer la sécurité publique dans la 
région.
Face aux défis croissants auxquels sont 
confrontées les populations locales, il est 
essentiel de soutenir et d’apprécier les efforts 
des forces de l’ordre qui travaillent dur pour 
maintenir la sécurité et l’ordre public. 

Sara.Y

Sara.Y
Sara.Y



Lundi 04 Septembre 2023

08 Régions SEYBOUSE Times

Les crèches d’enfants sont 
des établissements qui 
accueillent des enfants 

âgés de 3 mois  à 5 ans. Elles 
sont destinées aux enfants en bas 
âge dont les parents travaillent 
ou qui étudient et qui n’ont pas 
la possibilité de s’occuper de 
leurs enfants à plein temps. À 
Annaba, le coût des crèches est 
très variable. Certaines crèches 
publiques sont gratuites ou à 
faible coût, tandis que d’autres 
crèches privées sont beaucoup 
plus chères.
Selon une enquête réalisée 
en 2023 par la Direction de la 
Protection de l’Enfance et de la 
Famille (DPE), le tarif moyen 
d’une place en crèche privée 
à Annaba est de 10.000 dinars 
par mois, voire 15.000 DA 
selon le standing de  certaines 
crèches.
Ce prix élevé est dû à plusieurs 
facteurs, notamment :

Le coût élevé de la construction 
et de l’aménagement d’une 
crèche. Les crèches privées 
rémunèrent un personnel 
qualifié, comme des 
puéricultrices et des éducatrices 
de jeunes enfants.
Les crèches proposent souvent 
des activités et des services 
supplémentaires, comme des 
repas équilibrés, des ateliers 
de loisirs ou des sorties 
éducatives. Le coût élevé des 
crèches privées peut constituer 
un obstacle pour de nombreuses 
familles, notamment les 
familles à faibles revenus. Les 
parents d’Annaba se plaignent 
de plus en plus des coûts élevés 
des crèches d’enfants. Selon 
une récente enquête, les frais de 
garde d’enfants représentent en 
moyenne 15.000 DA par mois 
pour un enfant de moins de 3 
ans et cela peut aller jusqu’au 
30.000 DA par mois  dans 
certaines crèches de luxe.

Ce coût est souvent difficile 
à supporter pour les familles, 
surtout celles aux revenus 
modestes. Il peut les obliger 
à réduire leurs dépenses ou à 
travailler plus pour pouvoir 
payer la garde de leurs enfants.
Nous avons recueilli les propos 
de plusieurs parents d’Annaba 
qui se plaignent des coûts 
élevés des crèches d’enfants. 
C’est le cas d’Amina, 28 ans, 
mère d’un enfant de 2 ans:
“Je travaille comme caissière 
dans un supermarché. Je gagne 
un salaire de 20.000 DA par 
mois. Les frais de garde de 
mon enfant sont de 15.000 
DA par mois. C’est beaucoup 
d’argent pour moi. Je dois 
souvent réduire mes dépenses 
pour pouvoir payer la crèche. 
C’est difficile.” Mohamed, 35 
ans, père de deux enfants de 4 
et 6 ans:
“Je travaille comme ouvrier 
dans une usine. Je gagne un 

salaire de 30.000 DA par mois. 
Les frais de garde de mes deux 
enfants sont de 30.000 DA par 
mois. C’est beaucoup d’argent, 
mais je peux le supporter. 
Cependant, je trouve que c’est 
trop cher pour les familles aux 
revenus modestes. Nadia, 45 
ans, mère d’un enfant de 1 an: 
« Je suis au chômage. Je suis 

à la recherche d’un emploi 
depuis plusieurs mois, mais 
je n’arrive pas à trouver. Je ne 
peux pas payer la crèche pour 
mon enfant. Je suis obligée de 
le garder à la maison. C’est 
difficile pour moi de combiner 
mon travail de recherche 
d’emploi et les soins à mon 
enfant » dira-t-elle.

annaBa / aFFaires soCiales       

Les frais pour crèches d’enfants, un poids financier pour 
les parents 

Plus de 50 exposants issus 
de huit wilayas animent la 
13ème  édition de la figue 

de Lemsella ouverte jeudi au 
village éponyme de la commune 
d’Illoula Oumalou (daïra de 
Bouzguène), à une cinquantaine 
de kilomètres à l’Est de Tizi-
Ouzou.
Des figuiculteurs et autres 
agriculteurs (apiculteurs, 
maraîchers, oléiculteurs), mais 
aussi des artisans et des artistes 
(plasticiens, troupes de chants 
traditionnels) et des écrivains 
issus du village Lemsella et 
d’autres régions de la wilaya de 
Tizi-Ouzou, ainsi que de Bejaia 
(représentée notamment par les 
producteurs de la figue sèche de 
Béni Maouche), Sétif, Médéa, 
Bordj Bou Arreridj, Touggourt, 
Bouira et Boumerdes, participent 
à cette nouvelle édition.
La fête s’est ouverte en apothéose 
avec une marche des paysans, à 
sa tête, des femmes interprétant 
des chants traditionnels. La 
procession, qui a drainé une 
foule nombreuse de villageois, 
visiteurs et représentants de 
la presse, a pris le départ de 
l’entrée de Lemsella pour 
rejoindre la placette du village, 
où un lâcher de ballons blancs, 
symbole de paix et en hommage 
aux victimes de la Covid-19 et 
des incendies, a eu lieu.
L’exposition dédiée à la figue a 
été une occasion de mettre en 

avant les différentes variétés 
produite à Lemsella, dont le 
Fameux “Ajanjar” (appellation 
locale liée à sa couleur violette) 
qui donne des figues sèches de 
“très bonne qualité” et qui fait la 
réputation du village Lemsella, 
a-t-on appris sur place des 
producteurs-exposants.
Des agriculteurs ont, en effet, 
indiqué à l’APS, que Lemsella 
dispose d’une variété de 
ce figuier “Ajanjar” propre 
au village qui produit des 
figues sèches de qualité très 
recherchés par les connaisseurs 
qui n’hésitent pas à se déplacer 
jusqu’au village pour se le 
procurer.

Ce fruit est consommé comme 
friandise, mais beaucoup plus 
pour ses bienfaits pour la santé, 
a-t-on indiqué.
La préservation de ce patrimoine 
est d’ailleurs l’une des priorités 
des organisateurs de cette fête, 
l’association “Tighilt” et le 
comité de village.
Les deux organisations ont lancé 
deux projets dans ce sens, l’un 
portant sur la reconstitution 
des vergers détruits par les 
incendies et le rajeunissement 
des ceux vieillissants, l’autre 
porte sur la production de plants 
locaux à partir des souches du 
village pour la reconstitution, le 
rajeunissement ou l’extension 

des figueraies, a informé le 
président du comité de village, 
Hamel Belaid.
“Cette pépinière vise à préserver 
les variétés locales qui sont au 
nombre de 21 dont Ajanjar qui 
fait la réputation de Lemsella”, 
a-t-il dit.
A noter, beaucoup de visiteurs 
sont restés sur leur faim, 
n’ayant pas trouvé de figues à 
acheter. La figue fraîche étant 
un fruit qui se gâte rapidement, 
les agriculteurs n’ont pas eu le 
temps de récolter jeudi matin 
des fruits pour l’occasion, étant 
occupés à préparer l’événement, 
a-t-on appris des agriculteurs et 
des organisateurs.

Un producteur dit toutefois 
avoir récolté une quantité de 
figues fraiches qu’il a “vendu en 
un clin d’œil tôt le matin”.
Les petits pots de confiture 
de figues issues de la culture 
biologique et préparés sans 
conservateurs ni aucun autre 
additif chimique, proposés 
par certains exposants, se sont 
vendus comme des petits pains, 
a-t-on constaté.
La fête est initiée par 
l’association Tighilt et le comité 
de village Lemsella avec le 
soutien des directions des 
services agricoles, de la culture 
et des arts et de la jeunesse et 
des sports.
Elle est placée sous l’égide de 
l’Assemblée populaire de wilaya 
(APW) et se poursuivra demain 
vendredi, dernier jour de la 
manifestation. Des agriculteurs 
ont promis d’assurer la 
disponibilité de la figue fraîche 
pour la vente.
Une exposition-vente, animation 
culturelle et balade dans les 
ruelles du village Lemsella, et 
d’autres activités sont au menu 
de cette nouvelle édition.
Un concours artistique intitulé 
“Lemsell’Arts”, destiné à 
encourager les jeunes talents 
du village et placé sous le 
thème “Tazuri ilmend n twizi” 
(L’art vecteur de Solidarité), 
est programmé pour demain 
vendredi, rappelle-t-on.

tizi-ouzou :      

Plus de 50 participants à la 13ème  édition de la fête de la 
figue de Lemsella
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Près de 3 000 évacuations à Taïwan alors 
que le typhon Haikui touche terre

Irak 
Trois morts et 16 blessés lors de 

manifestations à Kirkouk

Près de 3 000 personnes 
ont été évacuées à Taïwan 
avant l’arrivée du typhon 

Haikui qui a touché terre 
dimanche, selon les autorités, 
plus de 200 vols ayant été 
annulés et des écoles ainsi que 
des commerces fermés dans le 
sud et l’est de l’île.
Le ministère de l’Intérieur 
a indiqué que plus de 2 800 
personnes ont été évacuées 
de sept villes, principalement 
dans le comté montagneux de 
Hualien (est).
Haikui a déjà provoqué 
d’importantes pluies dans la 
matinée et fait souffler des 
vents de 140 km/h environ. Il 
doit toucher terre dans la région 
de Taïtung, voisine du comté 
de Hualien, à 17H00 locales 

(09H00 GMT).
Plus de 200 vols intérieurs ont 
été annulés. Des écoles et des 
commerces ont fermé dans le 
sud et l’est de l’île.
Les rues de Hualien, capitale du 
comté éponyme, étaient désertes 

dimanche matin, battues par des 
pluies diluviennes.
Dans un port de pêche du Yilan, 
plus au nord, d’immenses 
vagues s’écrasaient contre la 
côte.
Il doit s’agir “du premier 

typhon à toucher terre à Taïwan 
en quatre ans”, a souligné 
dimanche la présidente Tsai Ing-
wen, en appelant la population 
à “se préparer”, à “éviter d’aller 
dehors ou de pratiquer des 
activités dangereuses”.
Juste avant 09H00 locales 
(01H00 GMT), Haikui 
se trouvait à environ 180 
kilomètres à l’est de l’île, selon 
le Bureau météorologique 
central taïwanais.
“Il s’est quelque peu renforcé 
depuis hier (samedi)”, a noté son 
directeur-adjoint, Fong Chin-
tzu, au cours d’une conférence 
de presse lors de laquelle il a 
exhorté la population à “rester 
sur ses gardes”.
Haikui “doit faire peser une 
menace considérable dans la 

plupart des régions de Taïwan 
avec des vents, des pluies et des 
vagues”, a-t-il averti, ajoutant 
que la tempête se dirigerait 
ensuite vers l’ouest en direction 
du détroit de Taïwan lundi.
L’armée a mobilisé soldats 
et équipements, tels que des 
véhicules amphibies et des 
bateaux gonflables, dans les 
zones de l’île où les dégâts les 
plus importants sont redoutés.
Mais Haikui devrait être moins 
puissant que Saola, qui avait 
déclenché l’alerte maximale à 
Hong Kong et dans le sud de la 
Chine avant de se dégrader en 
tempête tropicale samedi.
La dernière tempête majeure à 
avoir frappé l’île est le typhon 
Bailu, qui a fait un mort en 2019.

Trois Kurdes ont été 
tués et 16 personnes 
blessées samedi en Irak 

lors de manifestations rivales 
à Kirkouk, ville multiethnique 
du nord du pays où les autorités 
ont instauré un couvre-feu après 
plusieurs jours de tensions.
Parmi ces trois personnes 
décédées, deux ont été touchées 
par balle à la poitrine et le 
troisième à la tête, a déclaré à 
l’AFP le directeur des autorités 
médicales de Kirkouk, Ziad 
Khalaf. Un homme était âgé de 
21 ans et les deux autres de 37 
ans.
Les blessés --16 selon le nouveau 
bilan-- ont été touchés par “des 
tirs, des jets de pierre ou du 
verre”, avait indiqué M. Khalaf, 

précisant que trois membres des 
forces de l’ordre ont été touchés.
M. Khalaf avait précédemment 
indiqué que parmi les blessés 
figuraient aussi bien des Kurdes 
que des Arabes. Samedi, 
des manifestations rivales 
réunissant, d’un côté, des 
habitants kurdes et, de l’autre, 
des protestataires turkmènes 
et arabes, ont dégénéré en 
violences, malgré la présence 
des forces de sécurité.
Déployées pour faire tampon 
entre les deux camps, les forces 
de l’ordre ont effectué des tirs 
de sommation pour contraindre 
les manifestants kurdes à se 
disperser. Plusieurs véhicules 
ont été incendiés sur une grande 
avenue, selon un correspondant 

de l’AFP.
Quelque 31 “manifestants” ont 
été interpellés, dont cinq armés, 
a indiqué à l’AFP tard dans la 
nuit un responsable de sécurité 
à Kirkouk.
Plus tôt le Premier ministre 
Mohamed Chia al-Soudani a 
réclamé “la formation d’une 
commission d’enquête pour 
élucider les circonstances dans 
lesquelles un citoyen a été tué”.
Depuis près d’une semaine, les 
tensions couvent à Kirkouk, ville 
que se disputent historiquement 
le pouvoir fédéral de Bagdad 
et les autorités de la région 
autonome du Kurdistan d’Irak, 
dans le nord.
Lundi, des protestataires des 
communautés arabe et turkmène 

ont instauré un sit-in près du 
quartier général des forces 
de sécurité irakiennes dans la 
province de Kirkouk, après des 
informations selon lesquelles le 

Premier ministre irakien avait 
ordonné aux forces de l’ordre 
de remettre ce site au Parti 
démocratique du Kurdistan 
(PDK), qui l’occupait autrefois.

L’armée de l’air 
iranienne a reçu 
plusieurs avions 

d’entraînement russes pour 
“améliorer sa formation et 
sa capacité de combat”, ont 
rapporté les médias locaux 
samedi.
“Un certain nombre d’avions 
d’entraînement Yak-130 sont 
entrés dans le pays et ont rejoint 
la base aérienne Shahid Babaei 
à Ispahan”, dans le centre de 
l’Iran, selon l’agence de presse 
Tasnim.
L’agence, citant le département 
des relations publiques de 
l’armée, a déclaré que l’arrivée 
de ces appareils s’inscrivait 

dans le cadre des “contrats 
d’armement de la République 
islamique avec la Fédération de 
Russie”.

La Russie et l’Iran sont soumis 
à des sanctions internationales 
qui restreignent les échanges 
commerciaux. Ils ont, au cours 

de l’année écoulée, noué des 
liens étroits dans plusieurs 
secteurs, dont la coopération 
militaire.
Armée équipée 
En mars, l’Iran a annoncé qu’un 
accord avait été conclu pour 
l’achat d’avions de combat 
Sukhoi Su-35 à la Russie.
L’Ukraine et nombre de ses 
alliés occidentaux accusent 
Téhéran de fournir à Moscou 
des armes destinées à sa guerre 
contre Kiev, ce que Téhéran 
dément.
En mai, les Etats-Unis ont 
assuré que l’Iran et la Russie 
“élargissaient leur partenariat 
de défense”.

Le porte-parole du Conseil 
national de sécurité, John Kirby, 
a déclaré que l’Iran avait livré 
plus de 400 drones à la Russie 
depuis le mois d’août de l’année 
dernière.
Il a ajouté que Téhéran cherchait 
à se doter d’hélicoptères 
d’attaque, de radars et d’avions 
Yak-130 russes.
Actuellement, l’armée de l’air 
iranienne est équipée d’avions 
de combat russes MiG et Sukhoi 
datant de l’ère soviétique, 
ainsi que de quelques avions 
chinois et quelques chasseurs 
américains F-4 et F-5 datant 
d’avant la révolution islamique 
de 1979.
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L’Iran a reçu des avions d’entraînement russes



sénégal: 

L’opposant Sonko «suspend» plus d’un mois de grève de la faim

syrie: 

rentrée scolaire sur fond de crise économique étouffante

La Corée du Nord a simulé une nouvelle 
«attaque nucléaire tactique»

DAKAR:L’opposant 
sénégalais Ousmane 
Sonko, détenu depuis 

fin juillet sous divers chefs 
d’inculpation dont appel à 
l’insurrection, a “suspendu” 
samedi sa grève de la faim 
entamée depuis plus d’un 
mois mais sa participation 
à la présidentielle de 2024 
reste compromise par une 
condamnation dans une affaire 
de moeurs.
M. Sonko, dont le rapport de 
force avec le pouvoir et la justice 
tient le Sénégal en haleine depuis 
plus de deux ans, avait annoncé 
avoir entamé sa grève de la faim 
le 30 juillet, deux jours après 

son arrestation suivie de son 
inculpation et son placement 
en détention le 1er août à 
Sébikotane, près de Dakar où il 

avait ensuite été transféré le 6 
août dans un hôpital.
Candidat à la présidentielle de 
février 2024, M. Sonko, 49 ans, 

troisième de la présidentielle 
de 2019, accuse le président 
Macky Sall, qui s’en défend, de 
vouloir l’écarter du scrutin par 
des procédures judiciaires. M. 
Sall, élu en 2012 pour sept ans 
et réélu en 2019 pour cinq ans, 
a annoncé début juillet ne pas se 
représenter.
“Ousmane Sonko vient de 
suspendre sa grève de la faim”, 
a annoncé le responsable de la 
communication du parti de M. 
Sonko, El Hadji Malick Ndiaye, 
dans un message sur sa page 
Facebook et sur X (ex-Twitter), 
transmis également samedi 
matin à l’AFP.
“Je confirme l’information”, a 

annoncé à l’AFP Bamba Cissé, 
un avocat membre du Collectif 
de la défense de M. Sonko.
M. Sonko “a accédé à la demande 
du khalife” général Serigne 
Mountakha Mbacké, le chef de la 
puissante confrérie musulmane 
des mourides, a affirmé samedi 
à l’AFP un membre de son 
entourage. Le 22 août, le khalife 
des mourides avait reçu à Touba 
(centre) une délégation de la 
coalition à laquelle appartient M. 
Sonko.
Il lui avait demandé de transmettre 
à l’opposant un appel pour qu’il 
recommence à s’alimenter, avait 
indiqué à l’AFP une membre de 
cette délégation.

DAMAS: Près de 4 
millions d’écoliers font 
leur rentrée dimanche 

dans les zones contrôlées par le 
gouvernement en Syrie, dans un 
contexte de crise économique 
prolongée après douze ans de 
guerre, qui ont eu un impact 
dévastateur sur l’éducation des 

enfants en Syrie selon l’ONU.
Depuis 2011, la Syrie est le 
théâtre d’un conflit sanglant qui 
a provoqué une crise économique 
étouffante et détruit les 
infrastructures, notamment celles 
du système scolaire.
Au fil des années, des dizaines 
d’écoles ont été endommagées 

par les combats et certaines 
ont été transformées en centres 
d’hébergement. Plus de deux 
millions d’enfants ne vont pas à 
l’école aujourd’hui, d’après les 
Nations unies.
Selon l’agence de presse 
officielle syrienne Sana, “plus de 
3,7 millions d’écoliers font leur 
entrée pour l’année 2023-2024, 
répartis dans 14 505 écoles”.
Aujourd’hui, 90% de la 
population vit en dessous du 
seuil de pauvreté, ce qui oblige 
les enfants à quitter l’école pour 
travailler et aider leur famille. 
Au fil des années, la guerre a 
entraîné une réduction drastique 
du pouvoir d’achat des Syriens, 
qui ne parviennent plus à 
subvenir à leurs besoins les plus 
élémentaires.
Samedi, le ministère de 
l’Education a demandé aux écoles 

“de ne pas être strictes avec les 
uniformes scolaires (...) et de 
réduire le matériel nécessaire” 
pour les élèves.
Ces consignes, explique Sana, 
ont été données “compte tenu 
des conditions économiques 
difficiles que traverse le pays et 
dans le cadre d’un effort visant 
à réduire le fardeau financier qui 
pèse sur la population”.
Selon des récents rapports de 
l’Unicef, plus de douze années 
de guerre ont eu un impact 
dévastateur sur l’éducation des 
enfants en Syrie.
“Même avant les tremblements de 
terre de février 2023, environ une 
école sur trois était hors service, 
près de 2,4 millions d’enfants -un 
enfant sur trois en âge scolaire- 
n’étaient pas scolarisés et environ 
1,6 million d’enfants risquaient 
d’abandonner l’école.

“Au rythme actuel de financement, 
l’Unicef et ses partenaires du 
secteur de l’éducation auraient 
besoin de 30 ans supplémentaires 
pour réhabiliter toutes les écoles 
endommagées”, en Syrie, 
rappelle l’ONU.
La guerre en Syrie a fait plus d’un 
demi-million de morts et déplacé 
plusieurs millions de personnes.
Après des années de 
combats sanglants, les forces 
gouvernementales ont repris la 
majeure partie du pays, tandis 
que des zones échappent encore 
au contrôle de Damas dans sept 
des 14 provinces de la Syrie.
Dimanche, l’année scolaire a 
également débuté dans les zones 
contrôlées par l’administration 
autonome kurde au nord et au 
nord-est du pays.

SÉOUL: La Corée du 
Nord a mené samedi une 
nouvelle “simulation 

d’attaque nucléaire tactique” 
avec de fausses têtes nucléaires 
montées sur deux missiles de 
croisière longue portée tirés 
dans la mer Jaune, a rapporté 
dimanche l’agence de presse 
officielle.
“Une manoeuvre de tir pour une 
simulation d’attaque nucléaire 
tactique a été réalisée à l’aube 
le 2 septembre pour avertir les 
ennemis du danger de guerre 
nucléaire”, a expliqué l’agence 
d’Etat KCNA.
Elle a affirmé que cette opération 
était une réponse aux exercices 
militaires conjoints entre Séoul 

et Washington. La Corée du 
Sud et les Etats-Unis ont tenu 
pendant 11 jours, jusqu’au 31 
août, les manoeuvres baptisées 
Ulchi Freedom Shield.
“Deux missiles de croisière 
stratégiques longue portée 
surmontés de fausses têtes 
nucléaires ont été lancés” dans 
la mer, au sud, depuis la côte 
ouest de la Corée du Nord, a 
ajouté l’agence.
Manoeuvre défensive 
L’état-major interarmées sud-
coréen avait annoncé samedi 
qu’un nombre inconnu de 
missiles de croisière avait été 
tiré vers 04H00 locales (19H00 
GMT vendredi) en direction de 
la mer Jaune.

Jeudi, le régime nord-coréen a 
assuré avoir procédé à deux tirs 
de missiles balistiques de courte 
portée dans le cadre d’une autre 
“simulation de frappe nucléaire 
tactique”.
Les exercices américano-
sud-coréens suscitent 
systématiquement l’ire de 
Pyongyang, qui les perçoit 
comme des répétitions en vue 
d’une invasion de son territoire.
Séoul et Washington disent que 
ces manoeuvres sont de nature 
défensive et visent à renforcer 
la coopération entre alliés.
Mardi, le leader nord-coréen 
Kim Jong Un a visité un 
centre de commandement 
de la marine où il a détaillé 

ses plans en cas de guerre, 
mentionnant notamment des 
“frappes simultanées de grande 
intensité” contre des positions 
militaires sud-coréennes.

En plus de ses essais de missiles, 
la Corée du Nord tente de placer 
en orbite un satellite espion, 
mais sa deuxième tentative en 
trois mois a échoué le 24 août.
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en :
La mascarade évitée de justesse

Houssem Aouar, un forfait et quatre alternatives potentielles

Après une journée 
d’agitation et de 
remous à cause de la 

délocalisation du stage de l’EN 
à Tabarka en Tunisie, les choses 
ont évolué dans le bon sens hier 
dans la matinée, et la mascarade 
programmée par la FAF a 
finalement été évitée de justesse.
Comment un pays comme 
l’Algérie avec toutes ses 
infrastructures inaugurées 
en 2022 et 2023 ne peut pas 
fournir des terrains valables 
pour la sélection ? Telle était 
la  problématique soulevée par 
la rue après l’annonce de la 
‘’fuite’’ vers la Tunisie, il faut 
dire que cela a eu l’effet d’une 
bombe, aussi bien sur les réseaux 
sociaux, mais surtout au niveau 
des institutions de l’Etat, puisque 
la tutelle s’est très vite autosaisie 
du dossier et a ordonné le 
rapatriement du stage en Algérie. 
Il aura finalement lieu dans la 
ville de Constantine, au niveau 
du complexe Chahid-Hamlaoui. 
La FAF nous apprend qu’à la 
suite de l’intervention du ministre 
de la Jeunesse et des Sports 
Abderrahmane HAMMAD 
il a été décidé de mettre à la 
disposition de la sélection 
nationale les infrastructures se 
situant au niveau de l’antique 

Cirta, à savoir les terrains 
du stade Hamlaoui ainsi que 
les installations hôtelières du 
ministère de la Défense dans la 
même ville.
Visite
Après avoir dépêché le directeur 
du CTN à Tabarka pour effectuer 
les réservations qu’il fallait, 
Belmadi a dû se déplacer en 
personne avec son staff samedi 
matin à Constantine, et ce après 
la directive venue d’en haut. 
Les échos de la ville des Ponts 
suspendus ont fait état de la 

disponibilité des installations de 
la ville, utilisées d’ailleurs par 
le CSC et l’ES Sahel lors de la 
récente confrontation qui les a 
mis aux prises. Le coach national 
est donc arrivé sur place et a visité 
les lieux, et selon des sources 
locales, il aurait été agréablement 
surpris par la qualité du terrain 
annexe du stade Hamlaoui, même 
si le terrain principal a beaucoup 
perdu de son éclat affiché lors du 
CHAN disputé l’hiver dernier.
Regrets
Belmadi a ensuite visité l’hôtel 

du Cercle Régional Militaire 
de Constantine, et là très vite la 
décision a été prise, l’EN fera son 
stage sur place et se déplacera 
la veille de la rencontre devant 
la Tanzanie à Annaba. Les 
équipiers de Mahrez retrouveront 
donc dès demain Constantine, où 
ils  bénéficieront de toutes les 
commodités pour accomplir leur 
stage. Selon les mêmes échos, 
Belmadi a regretté de n’avoir 
pas visité les lieux plus tôt, cela 
l’aurait incité à choisir l’antique 
Cirta comme lieu de la première 

rencontre contre la Tanzanie, 
cela aurait évité aux Verts les 
déplacements Aller-retour à 
Annaba, mais comme la CAF 
exige la validation du lieu de la 
rencontre 1 mois avant le match, 
le changement n’est pas possible. 
L’EN va donc garder le même 
programme tracé initialement 
avec une corvée en plus ce lundi, 
avec l’arrivée des joueurs prévue 
à Alger, et un déplacement 
spécial vers Constantine dans 
l’après-midi, pour pouvoir lancer 
la préparation, avec un premier 
entraînement programmé le soir 
même.
Enquête
En résumé, Belmadi et ses joueurs 
entreront en stage dès demain à 
Constantine, ils iront à Annaba 
la matinée du 6 septembre, pour 
revenir ensuite après le match 
à Constantine poursuivre leur 
travail, jusqu’au 11 septembre, 
date de leur long voyage vers 
Dakar, tout est bien qui finit 
bien, mais cette mésaventure ne 
passera certainement pas sous 
silence, le MJS songe d’ores et 
déjà à enquêter pour déterminer 
les responsabilités de tout un 
chacun, avec l’espoir d’en finir 
une fois pour toutes avec ce 
problème des pelouses dans notre 
pays.

La Fédération algérienne 
de football (FAF) a 
confirmé, hier Ainsi, le 

sélectionneur Djamel Belmadi 
devrait remplacer le sociétaire 
de l’AS Rome qui souffre d’une 
blessure musculaire. “Le staff 
médical de l’équipe nationale 
a reçu le dossier de Houssem 
Aouar du staff médical de son 
club, l’AS Rome, suite à sa 
blessure contractée vendredi 
en Série A face au Milan AC”, 
indique la Fédération algérienne 

de football (FAF) sur son site.
Pas de contre-visite
L’instance note aussi qu’“après 
un échange entre les deux staffs 
médicaux et également une 
discussion entre le joueur et le 
staff technique, il a été décidé 
de ne pas faire venir le joueur 
pour constater sa blessure par 
l’équipe médicale de la sélection 
nationale”.
Pour rappel, le Romain était sorti 
à la demi-heure de jeu vendredi 
face aux Milanais en ouverture 

de la 3e journée de Serie A. Ce 
remplacement prématuré laissait 
déjà envisager cette défection 
comme indiqué par nos soins. 
En effet, les blessures de ce 
type nécessite généralement 2 
semaines de repos au minimum.
Bendebka et Bentaleb devant, 

Brahimi et Sayoud 
en ballotage

Pour suppléer Aouar, il y a quatre 
noms potentiels. A commencer 
par Nabil Bentaleb. Le milieu de 
terrain a rejoué 10 minutes avec 

son nouveau club Lille OSC ce 
samedi contre Montpellier HSC 
(succès 1-0). Mais on ne sait 
pas s’il a été destinataire d’une 
convocation car il n’avait pas 
officiellement signé avec les 
Lillois lorsque les démarches 
administratives étaient faites par 
la FAF.
Aussi, il y a Sofiane Bendebka 
qui est en jambes avec El-Fateh 
dans la Saudi Pro League (buteur 
hier lors de la victoire 5-1 face 
à Al Ahli SC de Riyad Mahrez). 

L’ancien joueur du MC Alger 
n’a plus joué avec l’EN depuis 
le stage de septembre 2022. 
Par ailleurs, beaucoup moins 
probable, Belmadi pourrait 
faire appel à Yacine Brahimi et 
Amir Sayoud. Si c’est du poste 
pour poste, c’est Bendebka 
qui tient la corde. dimanche, le 
forfait de Houssem Aouar pour 
le rassemblement de septembre 
et les deux matchs contre la 
Tanzanie et le Sénégal le 07 et 
12 dudit mois dans l’ordre.
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Premier league :
Liverpool écrase Aston Villa, Crystal Palace se relance

La machine à marquer Mauro Icardi n’en finit plus d’épater 
Galatasaray

Sans forcer, Liverpool s’est 
imposé tranquillement 
contre Aston Villa et 

remonte sur le podium (3-0). 
Beau succès également pour 
Crystal Palace, sauvé par ses 
Français.
La quatrième journée de 
Premier League se poursuivait 
ce dimanche avec à l’affiche le 
déplacement d’Aston Villa, à 
Liverpool. Pour rester dans le 
sillage de Manchester City et 
Tottenham, vainqueurs samedi, 
les Reds ne devaient pas se 
louper à domicile, sans Konaté 
et Van Dijk. Mais il n’a fallu que 
quelques minutes aux hommes 
de Jurgen Klopp pour faire 
la différence. À la suite d’un 
premier corner renvoyé par la 
défense des Villans, Szoboszlai 
pouvait reprendre de volée et 
ouvrir le score d’une belle frappe 
puissante (1-0, 6e).
En nette domination, les Reds 

enchaînaient les attaques et à 
la suite d’un beau mouvement 
entre Alexander-Arnold et 
Salah, Nunez voyait sa frappe 
échouer sur le poteau… avant 
que le pauvre Cash ne trompe 
son propre gardien (2-0, 22e). 
Liverpool faisait le spectacle 
en première période, alors que 
Nunez trouvait encore la barre 
(35e) et Matip était proche 
d’alourdir le score (27e). Il fallait 
attendre la seconde période pour 
voir Liverpool s’envoler avec 
une belle tête de Nunez qui a été 
coupé par Salah (3-0, 55e).

Liverpool remonte sur 
le podium, belle opération 

de Crystal Palace
La suite de la rencontre aura 
été en sens unique, puisque les 
Villans n’auront jamais réussi à 
se créer du danger. Avec ce succès 
tranquille, Liverpool monte sur 
le podium et continue son bon 
début de saison, alors qu’Aston 

Villa replonge dans le milieu 
de tableau, avec deux succès en 
quatre rencontres. Dans l’autre 
rencontre de l’après-midi, Crystal 
Palace recevait Wolverhampton, 
deux équipes en manque de 
points en ce début de saison.
Après une première période 
soporifique, la formation 
appartenant à John Textor a 
ouvert le score grâce à Edouard 
(1-0, 56e). Mais l’avantage des 
Eagles n’a pas duré puisque 
Hwang égalisait quelques 
minutes plus tard (1-1, 65e). Mais 
alors qu’on se dirigeait vers un 
score de parité,
Eze, bien servi par Mateta, a 
donné l’avantage à Palace (2-1 
78e). Avant qu’Edouard ne s’offre 
un doublé, sur une nouvelle passe 
décisive de Mateta (3-2, 84e). 
Avec ce succès, Palace remonte 
à la 7e place. Mauvaise opération 
en revanche pour les Wolves, 15e 
avant la trêve internationale.

Sur la continuité des 
performances affichées 
la saison dernière, Mauro 

Icardi continue d’impressionner 
sous le maillot de Galatasaray…
Définitivement recruté par 
Galatasaray au cours de l’été contre 
un chèque de 10 millions d’euros, 
Mauro Icardi est désormais 
loin de la capitale française. 
Un nouvel environnement qui 
semble parfaitement convenir 
au buteur argentin (8 sélections, 
1 but). Après un exercice 2022-
2023 marqué par 23 buts et 8 
passes décisives en 26 matches 
toutes compétitions confondues, 
le natif de Rosario continue de 
briller sous le maillot du club 
stambouliote.
Auteur d’un nouveau doublé, 

ce samedi, face au Gaziantep 
FK, l’ancien joueur de l’Inter 
Milan et du PSG totalise ainsi 
7 buts et 1 passe décisive en 7 
rencontres toutes compétitions 
confondues. Plus que son 
rendement en championnat - qui 
permet à Galatasaray de pointer 
à la deuxième place de Süper 
Lig après trois matches joués - 
Icardi s’est également illustré sur 
la scène européenne, permettant 
aux siens de se qualifier pour la 
phase de groupes de Ligue des 
Champions.
Mauro Icardi poursuit sur son 

rythme effréné !
Décisif contre le NK Olimpija 
Ljubljana puis lors de la double 
confrontation face aux Norvégiens 
de Molde, Mauro Icardi tentera, 

désormais, de faire parler son 
sens du but face au Bayern 
Munich, Manchester United ou 
encore le FC Copenhague, les 
trois adversaires du club turc 
dans le groupe A. Une chose est 
sûre, les prestations du buteur de 
30 ans confirme les ambitions de 
Galatasaray, bien décidé à l’idée 
de faire son retour au sommet. 
Sacré champion de Turquie après 
avoir connu une belle saison 
2022/2023, le club d’Istanbul 
- ambitieux sur le mercato - 
symbolise plus globalement un 
retour progressif des ambitions 
du championnat turc.
Avec Mauro Icardi en fer de 
lance, les Lions ont, quoi qu’il 
en soit, un atout de taille dans 
la défense de leur titre. De son 

côté, l’intéressé s’offre, lui, une 
belle parenthèse à l’heure où sa 
compagne Wanda Nara traverse 
une période très compliquée. 
Hospitalisée et malade, la jeune 
femme de 36 ans a, en effet, 
commencé un traitement en 
Argentine pour traiter un possible 
cas de leucémie. Une triste 
nouvelle qui avait même amené 
Mauro Icardi à envisager l’arrêt 
prématuré de sa carrière selon 
les dires du journaliste argentin 
Angel de Brito, interrogé par le 
média italien Il Corriere dello 
Sport.
«Elle a appris sa maladie à 
la télévision. Elle m’a dit 
exactement de quelle maladie il 
s’agissait mais je ne dirai rien, 
c’est à elle de le faire. Elle m’a 

également dit être encore sous 
le choc et qu’elle essayait de 
prendre conscience de ce dont 
elle souffrait… Les infirmières 
sont venues en pleurant et ont 
demandé aux médecins de 
lui dire la vérité, si elle allait 
mourir mais personne n’a donné 
d’informations. Mauro Icardi a 
même envisagé d’abandonner 
sa carrière de footballeur. Il a 
fallu 12 jours pour lui donner un 
diagnostic précis ! Pour l’instant, 
elle se concentre sur ses soins 
et sa famille. Elle a commencé 
un traitement en Argentine. À 
un moment donné, on a même 
supposé qu’elle serait traitée à 
Milan ou en Turquie. Mais elle a 
préféré se soigner dans la clinique 
où le diagnostic a été posé».
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guerre en uKraine :

Percée ukrainienne à Zaporijia, Erdogan en Russie…

Ce dimanche 3 septembre e dimanche 3 septembre 
2023, un général des 2023, un général des 
forces ukrainiennes forces ukrainiennes 

confirme que la contre-offensive confirme que la contre-offensive 
est parvenue à percer la est parvenue à percer la 
première ligne de défense russe première ligne de défense russe 
sur le front, dans le secteur de sur le front, dans le secteur de 
Zaporijia. Demain, le président Zaporijia. Demain, le président 
turc Recep Tayyip Erdogan turc Recep Tayyip Erdogan 
doit se rendre en Russie pour doit se rendre en Russie pour 
rencontrer Vladimir Poutine, rencontrer Vladimir Poutine, 
il espère relancer l’accord sur il espère relancer l’accord sur 
les exportations de céréales les exportations de céréales 
en mer Noire. Retour sur les en mer Noire. Retour sur les 
événements qui ont marqué la événements qui ont marqué la 
nuit du samedi 2 au dimanche 3 nuit du samedi 2 au dimanche 3 
septembre 2023.septembre 2023.
Le jour se lève en Europe et Le jour se lève en Europe et 
un 557e jour de conflit armé un 557e jour de conflit armé 
s’ouvre en Ukraine après le s’ouvre en Ukraine après le 
début de l’ invasion russe le 24 début de l’invasion russe le 24 
février 2022.février 2022.
Ce dimanche 3 septembre, Ce dimanche 3 septembre, 
dans une interview accordée dans une interview accordée 
à l’hebdomadaire britannique à l’hebdomadaire britannique 
The Observer (affilié à The The Observer (affilié à The 
Guardian), un général des Guardian), un général des 
forces armées ukrainiennes forces armées ukrainiennes 
confirme que les troupes de la confirme que les troupes de la 
contre-offensive sont parvenues contre-offensive sont parvenues 
à percer la première ligne de à percer la première ligne de 
défense russe dans le secteur de défense russe dans le secteur de 
Zaporijia, au sud de l’Ukraine.Zaporijia, au sud de l’Ukraine.
Ce lundi, le président turc Ce lundi, le président turc 
Recep Tayyip Erdogan se Recep Tayyip Erdogan se 
rend en Russie, à Sotchi, où rend en Russie, à Sotchi, où 
il rencontrera son homologue il rencontrera son homologue 
Vladimir Poutine pour Vladimir Poutine pour 
espérer relancer l’accord sur espérer relancer l’accord sur 
les exportations de céréales les exportations de céréales 
ukrainiennes en mer Noire.ukrainiennes en mer Noire.
On fait le point sur les On fait le point sur les 
événements qui ont marqué ces événements qui ont marqué ces 
dernières heures.dernières heures.

Percée des troupes Percée des troupes 
ukrainiennes à Zapor ij iaukrainiennes à Zaporijia

Un général des forces Un général des forces 
ukrainiennes révèle ce ukrainiennes révèle ce 
dimanche dans l’hebdomadaire dimanche dans l’hebdomadaire 
britannique The Observer, britannique The Observer, 
affilié au quotidien The affilié au quotidien The 
Guardian, que les troupes de la Guardian, que les troupes de la 
contre-offensive sont parvenues contre-offensive sont parvenues 
à ouvrir une brèche « décisive à ouvrir une brèche « décisive 
» dans la première ligne de » dans la première ligne de 
défense russe près de Zaporijia, défense russe près de Zaporijia, 
au sud du pays.au sud du pays.
« Nous sommes maintenant « Nous sommes maintenant 
entre la première et la deuxième entre la première et la deuxième 
ligne de défense », le général ligne de défense », le général 
Oleksandr Tarnavskiy, qui Oleksandr Tarnavskiy, qui 
dirige la contre-offensive, lors dirige la contre-offensive, lors 
de sa première interview depuis de sa première interview depuis 
la percée.la percée.
Il explique également s’attendre Il explique également s’attendre 
désormais à une avancée désormais à une avancée 
rapide, les forces russes ayant rapide, les forces russes ayant 
passé davantage de temps à la passé davantage de temps à la 
construction de la première construction de la première 
ligne de défense qu’à la ligne de défense qu’à la 
deuxième. « À mon avis, deuxième. « À mon avis, 
les Russes pensaient que les les Russes pensaient que les 
Ukrainiens ne parviendraient Ukrainiens ne parviendraient 
pas à franchir cette ligne de pas à franchir cette ligne de 
défense (la première, NDLR). défense (la première, NDLR). 
Ils se sont préparés pendant Ils se sont préparés pendant 

plus d’un an. Ils ont tout fait plus d’un an. Ils ont tout fait 
pour s’assurer que cette zone pour s’assurer que cette zone 
était bien préparée. »était bien préparée. »
L’ information vient confirmer L’information vient confirmer 
les déclarations de la vice-les déclarations de la vice-
ministre ukrainienne de la ministre ukrainienne de la 
Défense, Hanna Malyar, qui Défense, Hanna Malyar, qui 
avait indiqué le 1er septembre avait indiqué le 1er septembre 
que les forces ukrainiennes que les forces ukrainiennes 
avaient franchi la « première avaient franchi la « première 
ligne de défense russe » dans ligne de défense russe » dans 
certaines zones du secteur de certaines zones du secteur de 
Zaporijia, rappelle l’ Institut Zaporijia, rappelle l’Institut 
américain pour les études de la américain pour les études de la 
guerre (ISW) dans son dernier guerre (ISW) dans son dernier 
rapport.rapport.
L’ ISW précise ailleurs que des L’ISW précise ailleurs que des 
officiers russes évoluant dans officiers russes évoluant dans 
le secteur de Zaporijia auraient le secteur de Zaporijia auraient 
contacté un ancien commandant contacté un ancien commandant 
« en raison de l’aggravation de « en raison de l’aggravation de 
la situation sur la ligne de front la situation sur la ligne de front 
russe ».russe ».
Deux mor ts dans une attaque Deux morts dans une attaque 

russe à Vouhledarrusse à Vouhledar
Les autorités ukrainiennes ont Les autorités ukrainiennes ont 
rapporté ce samedi la mort rapporté ce samedi la mort 
de deux personnes dans une de deux personnes dans une 
attaque russe sur la ville de attaque russe sur la ville de 
Vouhledar, dans la région de Vouhledar, dans la région de 
Donetsk, à l’est de l’Ukraine.Donetsk, à l’est de l’Ukraine.
Le bureau du procureur Le bureau du procureur 
régional de Donetsk indique régional de Donetsk indique 
que les victimes sont un homme que les victimes sont un homme 
de 43 ans et sa femme de 42 de 43 ans et sa femme de 42 
ans. Ils seraient décédés lors ans. Ils seraient décédés lors 
de l’attaque d’un immeuble de l’attaque d’un immeuble 
résidentiel.résidentiel.
L’attaque aurait également fait L’attaque aurait également fait 
deux blessés, relaye le média deux blessés, relaye le média 
ukrainien Kyiv Independent.ukrainien Kyiv Independent.
Le Kyiv Independent rapporte Le Kyiv Independent rapporte 
également la mort d’un policier également la mort d’un policier 
de 32 ans dans la région de de 32 ans dans la région de 
Soumy, également en raison Soumy, également en raison 
d’une attaque russe. Le d’une attaque russe. Le 

média cite la police nationale média cite la police nationale 
ukrainienne, qui a fait part du ukrainienne, qui a fait part du 
décès ce samedi 2 septembre décès ce samedi 2 septembre 
2023.2023.

Un mor t après un tir  de Un mort après un tir de 
roquette ukrainien dans la roquette ukrainien dans la 

région de Belgorodrégion de Belgorod
De son côté, le ministère De son côté, le ministère 
russe de la Défense a indiqué russe de la Défense a indiqué 
ce samedi que trois drones ce samedi que trois drones 
ukrainiens avaient de nouveau ukrainiens avaient de nouveau 
été abattus, au-dessus de la été abattus, au-dessus de la 
région de Belgorod, en Russie. région de Belgorod, en Russie. 
Le gouverneur de la région Le gouverneur de la région 
précise également qu’un précise également qu’un 
homme a été tué par un tir de homme a été tué par un tir de 
roquette ukrainien, proche de roquette ukrainien, proche de 
la frontière, relaye le quotidien la frontière, relaye le quotidien 
britannique The Guardian.britannique The Guardian.
Les gouverneurs d’autres Les gouverneurs d’autres 
régions frontalières, dont régions frontalières, dont 
celles de Briansk et de Koursk celles de Briansk et de Koursk 
ont également fait part de ont également fait part de 
tirs ukrainiens. Une femme a tirs ukrainiens. Une femme a 
été blessée dans la région de été blessée dans la région de 
Koursk, affirment les autorités.Koursk, affirment les autorités.

Vladimir Poutine recevra Vladimir Poutine recevra 
Erdogan ce lundi à SotchiErdogan ce lundi à Sotchi

Le président russe Vladimir Le président russe Vladimir 
Poutine va recevoir ce lundi son Poutine va recevoir ce lundi son 
homologue turc Recep Tayip homologue turc Recep Tayip 
Erdogan en Russie, à Sotchi. Erdogan en Russie, à Sotchi. 
Les deux chefs d’État doivent Les deux chefs d’État doivent 
évoquer la situation avec évoquer la situation avec 
l’Ukraine et le président turc l’Ukraine et le président turc 
espère notamment relancer les espère notamment relancer les 
discussions autour de l’accord discussions autour de l’accord 
sur les exportations de céréales sur les exportations de céréales 
ukrainiennes en mer Noire, dont ukrainiennes en mer Noire, dont 
la Russie s’est retirée à la mi-la Russie s’est retirée à la mi-
juillet.juillet.
Depuis le début de l’ invasion Depuis le début de l’invasion 
russe en Ukraine, Ankara joue russe en Ukraine, Ankara joue 
un rôle de médiateur accueillant un rôle de médiateur accueillant 
des négociations ou participant des négociations ou participant 
à d’autres, notamment au sujet à d’autres, notamment au sujet 

des céréales ukrainiennes, mais des céréales ukrainiennes, mais 
soutient plus largement des soutient plus largement des 
négociations de paix entre les négociations de paix entre les 
deux pays.deux pays.

Kiev abat 22 drones, la Kiev abat 22 drones, la 
Russie évoque des cibles Russie évoque des cibles 

atteintes près de la Roumanieatteintes près de la Roumanie
L’Armée de l’air ukrainienne a L’Armée de l’air ukrainienne a 
déclaré dimanche 3 septembre déclaré dimanche 3 septembre 
avoir abattu 22 drones russes avoir abattu 22 drones russes 
dans la région d’Odessa, dans le dans la région d’Odessa, dans le 
sud du pays.sud du pays.
« Dans la nuit du 3 septembre « Dans la nuit du 3 septembre 
2023, les occupants russes 2023, les occupants russes 
ont lancé plusieurs vagues ont lancé plusieurs vagues 
d’attaques de drones d’attaques de drones 
Shahed-136/131 depuis le sud et Shahed-136/131 depuis le sud et 
le sud-est », a écrit l’Armée de le sud-est », a écrit l’Armée de 
l’air ukrainienne sur Telegram, l’air ukrainienne sur Telegram, 
ajoutant que 22 drones avaient ajoutant que 22 drones avaient 
été détruits sur un total de 25 été détruits sur un total de 25 
lancés.lancés.
L’armée russe a de son côté L’armée russe a de son côté 
indiqué avoir mené une attaque indiqué avoir mené une attaque 
de drones contre le port de de drones contre le port de 
Reni. Cette ville ukrainienne Reni. Cette ville ukrainienne 
est située à environ 200 km est située à environ 200 km 
d’Odessa, à la frontière avec d’Odessa, à la frontière avec 
la Roumanie, pays membre de la Roumanie, pays membre de 
l’Otan. « Cette nuit, les forces l’Otan. « Cette nuit, les forces 
aériennes russes ont mené une aériennes russes ont mené une 
frappe groupée avec des drones frappe groupée avec des drones 
sur des dépôts de carburant sur des dépôts de carburant 
utilisés pour ravitailler les utilisés pour ravitailler les 
équipements militaires de équipements militaires de 
l’armée ukrainienne dans le port l’armée ukrainienne dans le port 
de Reni », a indiqué le ministère de Reni », a indiqué le ministère 
russe de la Défense, assurant russe de la Défense, assurant 
que l’objectif de la frappe avait que l’objectif de la frappe avait 
été « atteint » et toutes les cibles été « atteint » et toutes les cibles 
touchées.touchées.
Des attaques « injustifiées » Des attaques « injustifiées » 

pour la Roumaniepour la Roumanie
Ce dimanche, le ministère Ce dimanche, le ministère 
roumain de la Défense a roumain de la Défense a 
fermement condamné les fermement condamné les 

attaques de drones russes près attaques de drones russes près 
de sa frontière avec l’Ukraine. Il de sa frontière avec l’Ukraine. Il 
« réaffirme avec la plus grande « réaffirme avec la plus grande 
fermeté que ces attaques contre fermeté que ces attaques contre 
des cibles et des infrastructures des cibles et des infrastructures 
civiles en Ukraine sont civiles en Ukraine sont 
injustifiées et en profonde injustifiées et en profonde 
contradiction avec les règles du contradiction avec les règles du 
droit humanitaire international droit humanitaire international 
». « À aucun moment », les ». « À aucun moment », les 
attaques russes « n’ont généré attaques russes « n’ont généré 
de menace militaire directe pour de menace militaire directe pour 
le territoire national ou les eaux le territoire national ou les eaux 
territoriales de la Roumanie », a territoriales de la Roumanie », a 
précisé le ministère.précisé le ministère.

L’accord d’expor tation de L’accord d’exportation de 
céréales en toile de fondcéréales en toile de fond

Des installations sur le Danube, Des installations sur le Danube, 
notamment le port de Reni et notamment le port de Reni et 
d’ Ismail, avaient été déjà été d’Ismail, avaient été déjà été 
ciblées par les forces russes et ciblées par les forces russes et 
la Roumanie avait également la Roumanie avait également 
condamné ces attaques. Après condamné ces attaques. Après 
la suspension de l’accord la suspension de l’accord 
qui permettait à l’Ukraine qui permettait à l’Ukraine 
d’exporter en sécurité ses d’exporter en sécurité ses 
céréales via la mer Noire, céréales via la mer Noire, 
le 17 juillet 2023, la Russie le 17 juillet 2023, la Russie 
avait multiplié les attaques avait multiplié les attaques 
contre les régions d’Odessa contre les régions d’Odessa 
et de Mykolaïv, dans le sud et de Mykolaïv, dans le sud 
ukrainien, où se trouvent des ukrainien, où se trouvent des 
ports et autres infrastructures ports et autres infrastructures 
capitales pour ce commerce.capitales pour ce commerce.
En août, un premier cargo passé En août, un premier cargo passé 
par la mer Noire a rallié Istanbul, par la mer Noire a rallié Istanbul, 
en Turquie, malgré l’obstruction en Turquie, malgré l’obstruction 
russe. Et samedi, le président russe. Et samedi, le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky ukrainien Volodymyr Zelensky 
a affirmé que deux nouveaux a affirmé que deux nouveaux 
navires étaient passés par le « navires étaient passés par le « 
couloir céréalier temporaire en couloir céréalier temporaire en 
mer Noire » ménagé par son mer Noire » ménagé par son 
pays.pays.
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la fonctionnalité de SOS par satellite sauve une femme 
et son chien d’une crue

la nouvelle Tesla Model 3 se dévoile avec un nouveau 
design, plus d’insonorisation et d’autonomie

Tesla vient de dévoiler sa 
nouvelle Model 3. Elle 
évolue esthétiquement 

avec une ligne plus racée qui lui 
confère plus d’autonomie. L’ha-
bitacle évolue également notam-
ment au niveau de son insonori-
sation.
Après les fuites, voici les pre-
mières photos officielles de la 
nouvelle Tesla Model 3. La voi-
ture électrique évolue au niveau 
esthétique et aussi au niveau de 
certains éléments. À l’avant, les 
lignes sont plus acérées. Ce nou-
veau design permettrait une meil-
leure pénétration dans l’air pour 
augmenter l’autonomie de l’auto. 
La Model 3 est légèrement plus 
longue que la précédente avec 
2,5 centimètres de plus. La garde 
au sol a été réduite de deux cen-
timètres. De nombreux éléments 
de la Tesla ont également été mis 
à jour. Selon la marque, la moi-
tié des pièces de l’auto auraient 
été remplacées. C’est notam-
ment le cas des vitres arrière qui 
sont feuilletées. Elles assurent 
une meilleure isolation sonore 
et augmentent la sécurité si les 
vitres se brisent. Dans le même 
esprit et pour mieux isoler autant 
phoniquement que thermique-
ment, le verre de la toiture a été 
doublé. Il en est de même pour 
l’habitacle du véhicule, avec un 
intérieur tapissé de matériaux 
insonorisants.
Tesla Model 3 : plus d’autono-

mie grâce à une nouvelle ligne
Redessinés, les sièges avant sont 
maintenant ventilés et chauf-
fants. Le volant perd ses manettes 
latérales, l’écran central s’est 
agrandi et un écran de 8 pouces 
est disponible à l’arrière. Sous la 
console centrale, on peut poser 
deux téléphones pour les rechar-
ger sans fil. Pourtant, malgré ces 
renforcements, le poids évolue 
peu. La Tesla ne pèse que neuf 
kilos de plus (1 761 kilos). En re-
vanche, la déclinaison « Grande 
Autonomie » perd du poids. Et 
justement, concernant l’autono-
mie, la nouvelle ligne esthétique 
permettrait d’atteindre 553 kilo-
mètres pour la version « Propul-
sion ». La déclinaison « Grande 
Autonomie » culminerait à 678 
kilomètres. L’augmentation est 
conséquente par rapport à l’an-
cien modèle. Il est déjà possible 
de commander la Model 3 pour 
une livraison en octobre. Le tarif 
est de 42 490 euros. Il grimpe à 
50 990 euros pour la version « 
Grande Autonomie ».
La production de la nouvelle 
Tesla Model 3 aurait déjà com-
mencé : ce que l’on sait
De nombreuses informations ont 
fuité sur une version revisitée de 
la fameuse Tesla Model 3 qui 
serait en préparation. D›après les 
dernières rumeurs, la production 
aurait commencé, laissant espé-
rer un lancement officiel sous 
peu.

L’iconique Tesla Model 3 a fêté 
ses sept ans plus tôt cette année, 
et dernièrement les rumeurs vont 
bon train sur une nouvelle ver-
sion qui serait en préparation. 
Connue sous le nom de Project 
Highland, elle apporterait son lot 
de nouveautés et selon les der-
nières informations, la fabrica-
tion de la nouvelle Tesla Model 
3 serait déjà lancée.
Selon Chris Zheng sur X (an-
ciennement Twitter), l’usine 
Giga Shanghai aurait commencé 
à alterner la production de la 
version actuelle de la Model 3 
avec le Project Highland, pour 
passer entièrement à la nouvelle 
version dans deux semaines. Le 
photographe Colin W. a réussi à 
prendre des photos d’un proto-
type d’une Tesla Model 3 « Pro-
ject Highland » dans la nature en 
Californie, avec l’avant et l’ar-
rière bâchés pour ne rien dévoi-
ler des nouveautés.
Le nouvel ordinateur pour l’au-
topilote HW4 avec une caméra 
avant
Grâce à différentes fuites, cer-
taines des caractéristiques de 
cette nouvelle version sont 
connues. L’une des nouveau-
tés est une batterie d’une plus 
grande capacité, passant de 60 
kWh à 66 kWh, ce qui permet-
trait d’augmenter l’autonomie 
de 510 kilomètres à 550 kilo-
mètres. La voiture serait dotée 
de HW4, la toute dernière ver-

sion de l’ordinateur de conduite 
autonome, avec des caméras 
haute définition, dont une inté-
grée au pare-chocs avant. Les 
rumeurs évoquent également de 
nouveaux phares, des lumières 
d’ambiance RGB, et une atten-
tion portée sur l’utilisation de 

matériaux recyclés.
Pour l›instant, toutes les infor-
mations ne sont que des rumeurs 
puisque Tesla n›a rien confirmé. 
Toutefois, selon ces mêmes 
sources, le prix du Project Hi-
ghland resterait le même que 
pour la Tesla Model 3 actuelle.

Une promeneuse et son chien ont 
été surpris par une rapide montée 
des eaux lors d’une promenade 
dans un canyon aux États-Unis.
C’est la fonction SOS d’urgence 
par satellite de l’iPhone 14 qui a 
permis à cette dernière d’appeler 
les secours.
L’appel d’urgence de l’iPhone a 
(encore) sauvé des vies
Si la fonctionnalité d’appel d’ur-
gence des iPhone a été à l’origine 
de quelques jolis ratés dans les 
stations de ski et certaines fêtes 
foraines, elle a aussi (et surtout) 
permis à de nombreux utilisa-
teurs de bénéficier d’une aide 
précieuse de la part des secours. 
Récemment, la fonction « SOS 
d’urgence par satellite » qui a 
permis de secourir une utilisa-
trice et son chien.
En effet, les iPhone 14 et iPhone 

14 Pro disposent d’une fonc-
tionnalité SOS d’urgence par 
satellite, qui permet d’échanger 
des messages avec les secours 
lorsque l’on se trouve dans une 
zone sans couverture réseau (mo-
bile et Wi-Fi). La fonctionnalité 
permet également de partager 
rapidement (et précisément) sa 
position par satellite, à l’aide de 
l’app Localiser.
Une femme et son chien sauvés 
d’une montée des eaux
L›histoire se déroule aux États-
Unis, dans l›Utah, où une femme 
a décidé de promener son chien 
dans le canyon de Mary Jane. 
Une crue soudaine a emporté la 
femme et son chien, mais grâce à 
la fonction de connectivité satel-
lite de son iPhone 14, elle a rapi-
dement pu envoyer ses coordon-
nées GPS aux autorités locales.

Après un message transmis aux 
sauveteurs (par satellite donc) à 
19 h 22, la promeneuse et son 
chien ont pu être secourus envi-
ron deux heures plus tard. Cette 
dernière n›avait en effet pas 
réalisé immédiatement que son 
message avait bien été envoyé, et 
elle fut secourue, par hélicoptère, 
à environ 3 km d›où le précieux 
SMS fut expédié.
Rappelons que, tout au début de 
l›été, c›est un autre produit signé 
Apple, à savoir la montre Watch, 
qui sauvait une femme d›une 
embolie pulmonaire. Kimmie 
Watkins, une jeune femme de 29 
ans, était prise d›étourdissement. 
Rapidement, son Apple Watch 
lui signalait une anomalie au 
niveau de son rythme cardiaque, 
avec pas loin de 180 pulsations/
minute.
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La lymphe désigne un liquide 
jaune pâle qui circule dans 
le système lymphatique. Le 

rôle de la lymphe est de recueillir 
certains déchets, des bactéries et des 
cellules endommagées provenant 
de l’intérieur des tissus du corps.
Sommaire

1. Qu’est-ce que la lymphe ?
D’après le dictionnaire de l’Académie 
nationale de médecine, la lymphe 
désigne le «liquide clair, transparent, 
jaune pâle, alcalin, qui circule dans les 
vaisseaux lymphatiques. Il peut être 
rose lorsqu’il contient des érythrocytes 
en nombre excessif ou opalescent 
lorsqu’il est riche en chylomicrons.»
La lymphe est donc un liquide 
clair qui contient des lymphocytes, 
un type de globule blanc qui 
combat les germes, les substances 
étrangères et les cellules anormales 
(comme les cellules cancéreuses).
La circulation de la lymphe 
dans les vaisseaux lymphatiques
La lymphe circule dans le système 
lymphatique et circule en permanence. 
Elle se forme au niveau des tissus 
à partir du plasma et des globules 
blancs qui filtrent des capillaires (les 
plus petits vaisseaux sanguins). La 
lymphe est progressivement collectée 
dans des capillaires lymphatiques, 
puis des vaisseaux lymphatiques de 
plus en plus larges qui la rejettent 
dans la circulation sanguine au niveau 
des veines situées sous les clavicules.
La lymphe circule donc dans les 
vaisseaux lymphatiques. Ces derniers 
ressemblent à des veines, mais leurs 
tuniques sont minces et ils possèdent 
plus de valvules. La lymphe circule 
grâce à la contraction des muscles et 
à l’action des valvules. Elle se déplace 
beaucoup plus lentement que le sang. 
Le conduit lymphatique droit draine 
la lymphe du bras droit, ainsi que 
le côté droit de la tête et du thorax.
Il existe au niveau de l’intestin grêle 
des vaisseaux chylifères, qui font 
partie du réseau lymphatique, et 
qui ont pour fonction de collecter 
les lipides absorbés par l’intestin. 
Cela donne un aspect laiteux à ce 
liquide, le chyle. La citerne du chyle 
reçoit la lymphe en provenance 
des membres inférieurs. Chaque 
jour, environ trois litres de lymphe 
entrent dans la circulation sanguine.
Le rôle de la lymphe est de recueillir 
certains déchets, des bactéries et des 
cellules endommagées provenant 
de l’intérieur des tissus du corps. 
Cela permet de les évacuer du 
corps ou bien de les détruire.
La lymphe circule donc dans les 
vaisseaux lymphatiques qui la 
font circuler jusqu’aux ganglions 
lymphatiques. Ces derniers ont pour 
rôle de nettoyer la lymphe et d’y 
ajouter des lymphocytes. Ceux-ci sont 
des globules blancs présents dans le 

sang et la lymphe. Ils jouent un rôle 
important dans l’immunité. Il existe 
différents types de lymphocytes :
• les lymphocytes B 
qui fabriquent des anticorps 
pour combattre les infections ;
• les lymphocytes T 
(thymocytes) qui défendent le corps 
contre les maladies et les infections ;
• les cellules tueuses naturelles 
qui attaquent les cellules infectées par 
un virus et/ou les cellules anormales, 
comme les cellules cancéreuses.
Les ganglions lymphatiques
Les ganglions lymphatiques enflent 
lorsque nous sommes malades ou que 
nous combattons un rhume. C’est dû au 
fait que les lymphocytes présents dans 
les ganglions attaquent les bactéries 
et les virus présents dans la lymphe.
La quantité de ganglions varie 
d’une partie du corps à l’autre. Les 
ganglions se regroupent, surtout dans :
• le cou (ganglions cervicaux) ;
• le thorax (ganglions 
thoraciques et médiastinaux) ;
• les aisselles 
(ganglions axillaires) ;
• l’abdomen 
(ganglions para-aortiques, péri-
aortiques et mésentériques) ;
• les aines 
(ganglions inguinaux).

2. Quel est le rôle de lymphe ?
La lymphe a différentes 
fonctions dans le corps humain.
Elle sert tout d’abord de réponse 
immunitaire. En effet, dans le système 
lymphatique, la lymphe joue un rôle 
prépondérant pour assurer la défense de 
l’organisme. Les organes lymphatiques 
assurent la production de lymphocytes 
et la lymphe se charge de les 
transporter dans le réseau lymphatique.
Ce dernier transporte alors anticorps 
et macrophages qui luttent contre les 
infections. L’agent infectieux passe 
par la lymphe avant d’arriver au 
ganglion lymphatique. C’est ici que se 
concentrent les lymphocytes (cellules 
immunitaires) qui vont se charger 
de détruire les agents pathogènes.
La lymphe a également pour fonction 
de drainer l’organisme. En effet, le 
système lymphatique élimine tous nos 
résidus qui proviennent du métabolisme 
de nos cellules. Par un système de 
canaux de plus en plus gros, il évacue 
les déchets, les virus, les bactéries, les 
grosses protéines et l’eau accumulés 
dans nos tissus. Ce drainage contribue 
à la détoxication de l’organisme.
Enfin, la lymphe participe au bon 
fonctionnement de l’organisme. 
Elle assure le transport des globules 
blancs, mais également la circulation 
de nutriments et d’hormones 
indispensables à l’organisme.

3. Quelles sont les maladies de la 
lymphe ?

Le lymphœdème
Un lymphœdème désigne une 

augmentation durable du volume 
d’un bras ou d’une jambe. Ce 
gonflement est lié à une accumulation 
de lymphe. Il apparaît lorsque 
les vaisseaux lymphatiques ne 
drainent pas assez efficacement la 
lymphe. Celle-ci s’accumule alors 
dans les tissus situés sous la peau.
Il existe des lymphœdèmes primaires et 
des secondaires. Le premier, plus rare, 
est lié à un défaut de fonctionnement 
du système lymphatique au cours de 
la vie fœtale. Ce dysfonctionnement 
est révélé plus ou moins tôt dans la 
vie. La malformation du système 
lymphatique peut être lié à des 
portions du système manquantes, à un 
nombre de collecteurs lymphatiques 
inférieur à la normale ou à une 
dilatation des vaisseaux lymphatiques.
Le lymphœdème secondaire est plus 
courant. Il est lié à la destruction ou à 
l’obstruction d’un réseau lymphatique. 
Cela fait généralement suite à un 
événement qui peut être : une chirurgie, 
un traumatisme, un cancer, une infection 
parasitaire, etc. L’obstruction peut être 
due à des cellules tumorales ou filaires.
Après un cancer du sein, il est 
assez courant (entre 5 et 28%) de 
développer un lymphœdème des 
membres supérieurs. Le lymphœdème 
secondaire des membres supérieurs 
peut s’accompagner d’un œdème 
du sein opéré et/ou du thorax.
Le lymphœdème n’est pas à confondre 
avec un œdème. L’œdème des 
jambes touche généralement les deux 
membres. En cas d’œdème, la peau 
n’est pas épaissie, dure ou enflammée. 
Un œdème est dû à une accumulation 
d’eau tandis que le lymphœdème 
est lié à une accumulation de 
lymphe dans le membre touché.
Le cancer de la lymphe (ou lymphome)
Des cellules cancéreuses peuvent 
se développer au niveau du système 
lymphatique. En fonction de l’aspect 
des cellules cancéreuses, on distingue 
deux formes de lymphomes : 
environ 80% sont des lymphomes 
non hodgkinien (LNH) et 20% des 
lymphomes hodgkiniens (LH).
Les lymphomes se caractérisent par la 
prolifération excessive de lymphocytes 
au niveau des ganglions, du foie et de 
la rate. Cette prolifération provoque 
une augmentation de leur taille. 
L’un des principaux symptômes est 
l’augmentation de la taille des ganglions.
Les lymphocytes peuvent se développer 
dans l’ensemble du corps contrairement 
aux tumeurs solides. On ne parle donc 
pas de métastases pour ce cancer.
Le lymphome de Hodgkin est 
assez rare. Il est aussi l’un des 
cancers qui se soigne le mieux. Ce 
cancer du système lymphatique se 
caractérise par un développement 
anormal des lymphocytes de 
type B. Leur prolifération et 
leur accumulation au niveau des 

ganglions lymphatiques entraînent le 
développement d’une tumeur maligne.
Le lymphome non hodgkinien est 
donc le plus courant : il est même le 
cinquième cancer le plus répandu en 
France, en termes de fréquence. Les 
lymphomes non hodgkiniens sont 
caractérisés par une multiplication 
anormale et incontrôlée des 
lymphocytes. Les LNH représentent 
un groupe de maladies hétérogènes 
dont l’incidence et l’étiologie 
varient en fonction du sous-type. Ils 
s’observent à tout âge, y compris 
chez l’enfant et l’adolescent, mais 
leur fréquence s’accroit après 65 ans.
4. Comment soigner une maladie de 

la nymphe ?
Le traitement d’un lymphœdème
Il n’existe pas encore de traitement 
curatif pour soigner les lymphœdèmes. 
En effet, les vaisseaux lymphatiques 
locaux sont définitivement atteints, les 
symptômes peuvent donc réapparaître.
Les différents traitements mis en place 
ont donc un autre rôle que de soigner 
à proprement parler. Ils servent à : 
réduire les gonflements du membre, 
prévenir les infections du membre 
atteint, prévenir les réductions de 
mobilité et réduire les complications 
douloureuses. Ces traitements visent 
également à prévenir les conséquences 
négatives du lymphœdème sur la 
vie professionnelle et personnelle.
Les mesures du traitement sont 
appelées «physiothérapie décongestive 
combinée». Plus tôt elles sont mises 
en place, plus elles sont efficaces 
pour réduire le volume du membre 
atteint et soulager l’ensemble des 
symptômes. C’est une méthode qui 
s’avère cependant assez contraignante.
Ces mesures comportent :
• une compression 
du membre avec des bandages 
ou des tissus de compression ;
• des exercices 
physiques spécifiques effectués 
avec un kinésithérapeute ;
• des séances de drainage 
lymphatique effectuées par un 
kinésithérapeute spécialement formé ;
• la pratique d’une 
activité physique adaptée.

On ne met pas en place de traitement 
à base de médicaments diurétiques 
car, contrairement à un œdème 
qui résulte d’une accumulation 
d’eau, un lymphœdème résulte 
d’une accumulation de lymphe.
Le traitement du lymphœdème 
comprend deux phases distinctes : une 
phase intensive et une phase d’entretien 
dans le traitement du lymphœdème.
Le traitement d’un lymphome
Pour traiter les lymphomes, il 
faut généralement faire appel à 
la chimiothérapie. Elle considère 
l’organisme dans sa globalité. Parfois, 
un traitement par radiothérapie 
est également administré pour 
combattre localement les ganglions.
La chirurgie n’est pas utilisée. Il existe 
différentes stratégies de traitement 
contre les lymphomes et, pour chacune 
d’entre elles, elles sont adaptées 
au stade d’évolution de la maladie.
En cas de rechute, une autre 
chimiothérapie est souvent associée 
à une greffe de moelle osseuse.
5. Quel est le médecin spécialiste de 

la lymphe ?
L’angiologue est le médecin spécialiste 
des maladies relatives aux vaisseaux 
sanguins et lymphatiques. Il joue un 
rôle central dans le diagnostic et la 
prise en charge du lymphœdème. 
Cependant, en cas de cancer, les 
décisions thérapeutiques sont 
prises en réunion pluridisciplinaire.

6. Quels examens médicaux 
concernent la lymphe ?

Il existe différents examens pour étudier 
la lymphe. Ce peut être un examen 
clinique des ganglions lymphatiques 
qui consiste à palper les ganglions pour 
en évaluer la taille et la consistance. En 
effet, un gonflement des ganglions est 
généralement le signe d’une infection.
Les lymphocytes peuvent également 
être analysés par une prise de sang. Cela 
permet de vérifier l’absence d’anomalie.
Un médecin peut également réaliser 
une lymphoscintigraphie, un examen 
d’imagerie qui permet de visualiser les 
vaisseaux et les ganglions lymphatiques. 
Elle permet d’approfondir un 
diagnostic ou de confirmer l’origine 
lymphatique d’une maladie.

Lymphe :
définition, anatomie et pathologies
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Il a fait trop chaud, vous avez 
tondu votre gazon trop ras 
ou votre pelouse a manqué 

d’arrosage ? Résultat, votre 
gazon a brûlé et il ne reste sur 
votre terrain que de l’herbe jaune 
? La nature est bien faite : dans 
de nombreuses situations, il peut 
reverdir naturellement.
Avec le changement climatique 
et les restrictions d’eau de plus 
en plus fréquentes, il n’est pas 
rare que la pelouse ressorte de 
l’été complètement sèche. Si 
vous n’avez pas encore planté 
de gazon, optez pour une espèce 
résistante à la sécheresse voire 
directement pour des plantes 
couvre-sols.
Comment récupérer un gazon 

brûlé ?
Si votre pelouse se retrouve 
brûlée et jaunie, soyez patients.  
Nettoyez et enlevez les touffes 
sèches seulement à la fin de la 
période de sécheresse. Attendez 
dix à quinze jours pour tondre. 
Reprenez l’arrosage si c’est 
possible, mais jamais en pleine 
journée. 
A la fin de l’été ou avant la 
prochaine pluie : scarifiez le 
gazon, c’est-à-dire éliminez les 
brins d’herbes brûlés, la mousse 
et les débris végétaux. Il existe 
différents types de scarificateurs, 
manuels ou électriques. Cette 

action permet d’aérer la pelouse. 
Si nécessaire, vous pouvez 
fertiliser votre pelouse à 
l’automne pour lui apporter un 
coup de pouce. 

Est-ce que le gazon brûlé 
repousse ?

Les graminées qui composent le 
gazon sont résistantes : même 
si la pelouse semble brûlée, il 
est probable que ses racines 
soient bien vivantes et qu’elle 
ait juste mis en dormance sa 
partie extérieure. Si les dégâts 
sont légers, elle pourra repousser 
d’elle-même, surtout si la 
pelouse a plus de deux ans. Si 
elle est plus récente, elle n’aura 
peut-être pas eu le temps de 
développer correctement son 
système racinaire et vous allez 

probablement devoir ressemer du 
gazon aux endroits brûlés. 
Comment reverdir la pelouse 
naturellement ?
La période de dormance de la 
pelouse en cas de chaleur extrême 
peut prendre plusieurs semaines. 
Le meilleur conseil que nous 
pouvons vous donner est d’être 
patient et d’attendre que la pluie 
revienne. Vous pouvez arroser 
votre pelouse abîmée à bon 
escient, c’est-à-dire une fois par 
semaine. 
Si elle reste désespérément 
sèche malgré plusieurs pluies, 
il faudra peut-être envisager 
de ressemer pour éviter que les 
«mauvaises herbes» ne prennent 
le dessus et ne se répandent sur 
tout votre terrain. Vous pouvez 

acheter du gazon de regarnissage 
à la croissance plus rapide, une 
solution qui épargne de tout 
replanter.
Est-ce que vous tenez vraiment 
à ce que votre pelouse soit d’un 
vert éclatant ? En Californie, une 
région très sèche des Etats-Unis, 
dans les banlieues connues pour 
leur gazon parfait, il est de plus en 
plus fréquent de voir des pelouses 
jaunes, c’est même un signe que 
l’on fait attention à l’écologie.
Et si vous êtes vraiment déprimés 
que l’herbe soit plus verte chez 
votre voisin, il vous reste toujours 
cette autre solution californienne 
: peindre votre pelouse avec une 
peinture à l’eau qui s’en va au 
bout de quelques mois. C’est 
un business en plein essor, mais 
nous ne vous recommandons tout 
de même pas son usage car les 
composants pourraient étouffer 
votre pelouse. 
Comment savoir si le gazon est 

mort ?
Si aucun des conseils 
précédemment cités n’a marché, 
votre gazon est peut-être 
complètement mort. Pour vérifier, 
réalisez le test des racines : 
creusez une petite partie de votre 
terrain (la moins visible possible) 
sur 10 à 15 cm de profondeur et 
examinez les racines. Si elles sont 
desséchées, alors votre gazon ne 

reprendra pas. 

C’est peut-être l’occasion de 

planter une pelouse adaptée à 

votre région et aux températures 

caniculaires qui nous attendent 

ces prochaines décennies. 

Comment protéger son gazon ?
Avant une vague de chaleur, 

préparez votre pelouse en amont: 

Ne tondez pas trop court pendant 

la période estivale, laissez 4 à 5 

cm d’herbe. Une tonte trop courte 

affaiblit la racine. Vous pouvez 

également pratiquer la technique 

du mulching, c’est-à-dire ne pas 

ramasser l’herbe tondue. Elle 

créera une barrière naturelle pour 

protéger la pelouse. 

Laissez les trèfles, ils ont un rôle 
protecteur sur le gazon.

Si vous n›avez pas de restriction, 

apportez régulièrement de 

l›eau, le matin ou le soir. Il est 

recommandé d›effectuer un gros 

arrosage hebdomadaire plutôt que 
de petits arrosages quotidiens. 

Faites attention, surtout en hiver, 

à ne pas trop la piétiner, cela peut 

l›affaiblir. 

N’apportez pas d›engrais 

en période sèche, au risque 

d›accélérer sa déshydratation.

Que planter au mois de 
septembre?

Les fleurs du mois d’août 
vous permettront de récolter 
les graines en septembre dans 
l’objectif de les semer à nouveau 
l’année suivante. Stockez-les 
précautionneusement, à l’abri 
de l’humidité et de la lumière. 
Profitez-en pour éclaircir vos 
plantes en supprimant les fleurs 
et les tiges en fin de vie et 
débarrassez-vous des mauvaises 
herbes. Septembre est le mois 
idéal pour semer centaurées 
et gypsophiles, des annuelles 
comme les bleuets, les vipérines, 
les nigelles et autres pieds 
d’alouettes pour une floraison 
précoce au printemps. Plantez 
également des soucis ainsi 
que des chrysanthèmes, des 
cinéraires maritimes et des choux 
d’ornement. Il est déjà l’heure 
des bulbes de printemps, alors 
plantez dès à présent les bulbes 
de narcisses puis les bulbes de 
tulipes, vers la fin du mois.

Quel entretien du jardin au 
mois de septembre ?

Il est également important de 
soigner vos arbres et arbustes 

en septembre. Taillez les haies 
irrégulières de buis et d’arbustes 
en topiaires, binez les massifs et 
maintenez le pied des arbres libre 
de toute mauvaise herbe. Les 
conifères et arbustes de terre de 
bruyère apprécient d’être plantés 
en cette période, alors que la terre 
a été chauffée tout l’été.
Comme pour les arbres, les 
graines de pelouse semées en 
septembre bénéficient de la 
chaleur accumulée dans le sol et 
des pluies de septembre. Préparez 
correctement la terre puis semez 
votre nouvelle pelouse. Si 
l›ancienne montre de réels signes 
de faiblesse, semez donc du 
gazon de regarnissage.
Que récolter et faire au potager ?
Septembre étant généralement 
plus frais et plus pluvieux que 
le mois d›août, l›arrosoir sera 
moins sollicité. Profitez des 
dernières récoltes des légumes 
d›été. Si le temps est sec, binez 
les pieds de vos légumes et 
arrosez si nécessaire. L›excès 
d›humidité peut provoquer le 
pourrissement de vos légumes et 
en diminuer significativement le 
goût. Profitez donc des derniers 

légumes d›été comme les 
tomates ou les aubergines, sans 
oublier d›entretenir les pieds en 
éliminant les mauvaises herbes. 
Afin de favoriser la maturation 
des légumes, effeuillez les plants. 
Bêchez correctement les parcelles 
libérées de certains plants et 
n›hésitez pas à les enrichir de 
fumier.

Quel semis faire pour 
l’automne?

La relative chaleur de la terre 
vous permettra encore de semer 
cerfeuil, chou-fleur et mâche 
en profitant d’une germination 
rapide. Le semis des graines 
d’oseille, persil, poireaux, navets 
et radis en septembre permettra 
un repiquage en automne pour 
une récolte au printemps. 
Concernant les fruits, septembre 
est idéal pour planter les fraisiers. 
Ne laissez pas les fruits au pied 
de vos fruitiers, ils risqueraient 
de pourrir et de favoriser le 
développement de maladies. 
Traitez les pruniers et les cerisiers. 
Si vous le jugez nécessaire, il est 
possible de tailler légèrement 
les arbres comme les pruniers, 
pêchers ou abricotiers.

Comment entretenir les plantes 
d’intérieur en septembre ?
Au retour des vacances, le 
feuillage de vos plantes peut 
présenter un certain jaunissement, 
qui signifie que les plantes ont 
souffert du soleil ou à l’inverse 
d’arrosages trop importants. Il 
est utile d’arroser vos plantes 
en septembre, sans toutefois les 
alimenter en engrais. Retirez 
les fleurs fanées et surveillez les 
parasites, avant de rentrer vos 
plantes  ‘intérieur qui ont passé 
l’été sur le balcon, à partir de 
la mi-septembre. Vous pouvez 
également nettoyer les jardinières 
de vos plantes à floraison estivale.

Plantations de bulbes d’automne 
et de printemps
A cet effet, retirez les plantes 
ayant terminé leur floraison, en 
remplaçant la terre des pots et 
plantez dès à présent crocus, 
narcisses, jacinthes, tulipes 
et des colchiques, qui seront 
en fleurs à peine quelques 
semaines plus tard. Concernant 
les daturas, laurier-rose et 
géraniums, leur floraison n’est 
pas encore terminée, laissez-les 
donc s’épanouir en les arrosant 
assez régulièrement. Profitez-
en également pour bouturer 
géraniums, fuchsias et anthémis.

Pelouse brûlée par la sécheresse 

que faire pour la récupérer ?

que faire au jardin en septembre ?
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Sara Boueche

Après le franc succès de 
sa première édition, 
les journées Manga à 

l’Institut Français d’ Annaba 
reviennent cette année, du 
02 au 07 Septembre, avec un 
programme encore plus riche et 
varié.
Une exposition qui regroupe 
des artistes entre professionnels 
et amateurs, suivie par 5 jours 
d’animations, workshops, 
ateliers culinaires et concours,  
de dessin, le tout encadré par une 
belle équipe « La Team Galerie 
d’Art »
Les gagnants du grand concours 
seront primés par les partenaires 
et l’un d’entre eux sera 
sélectionné pour participer, en 
octobre, au FIBDA 2023 à Alger.
Les exposants de cette édition 
sont : Badreddine Rizi, Dziri 
Nedjma Tinhinene, Benamara 
Alae Alrahmane, Adoui Manel, 
Yoame, Zarogen, Djedi Assia, 
Elmaadi Assala, Abdelmohcen 
Hamel(Adem), Rima Mecheri, 
Islam Khaldi, Ines Haddadi, 
Soundous Zehag, Hiba Belounis.
On vous invite à visiter la 
galerie d’art de l’IFA, route 
de l’avant port, et profiter de 
ces journées dédier à l’univers 
Manga  pour faire le plein de 
culture et d’art d’autant plus 
que les organisateurs vous ont 
concocté un programme riche en 
expositions et en découvertes.
La réussite de cet événement 
on la doit à Madame Zoubida 
Boulenouar, cette femme 
joyeuse et chaleureuse dans le 
contact, a fait de la galerie d’art 
de l’Institut Français d’Annaba, 
où elle s’attelle en tant que 
assistante à la coordination, 
un espace d’échange et de 
créativité. Déterminée et 
ambitieuse, Madame Zoubida , 

Zouba pour les intimes, s’adonne 
cœur et âme à son métier et nous 
confie qu’elle est fière d’avoir 
pu organiser la deuxième édition 
des journées Manga et exposer 
beaucoup d’artistes locaux qui 
subliment les murs de la  galerie 
et ramènent de la nouveauté et 
de la fraicheur au milieu de l’art 
annabi.

 S.T : Et si vous nous parliez 
de la genèse des journées 

Manga?
L’essor des mangas et la passion 
des adolescents pour la culture 
japonaise sont un phénomène 
de plus en plus important à 
Annaba. L’idée d’organiser les 
journées Manga me taraude 
l’esprit depuis le jour où Philippe 
Laleu, le directeur de l’IFA m’a 
confié la mission d’animer la 
galerie d’art. Et puis, lors de 
mon passage à une exposition 
organisée par C23 Ladies Club, 
la présidente du club m’a informé 
que plusieurs enfants, fans des 
mangas, aimeraient exposer leurs 
dessins. À ma reprise du travail, 
à la mi-août ,après le congé 
annuel, j’ai décidé d’organiser 
la première édition des journées 
Manga en septembre 2022, avant 
la rentrée scolaire. Et c’était 
plus qu’une simple exposition, 
ça été une semaine de travail, 
d’ateliers, de concours de dessin 
et d’animations. Une synergie 
incroyable s’est créée entre les 
participants à cet événement. 
Des groupes dédiés aux échanger 
artistiques ont été même créés 
sur les réseaux sociaux.
Suite au succès de la première 
édition, le directeur Philippe 
Laleu m’a encouragé à 
réorganiser la deuxième édition 
des journées Manga cette année.
S.T :Quel est l’objectif de cet 

expo ?
Le manga gagne du terrain à 
Annaba depuis des années, mais 

ses fans passaient inaperçus. Il 
n’y avait pas de manifestation qui 
les réunissait. La galerie d’art de 
l’Institut Français est un espace 
où l’activité est permanente. 
Il donne une chance à tout le 
monde, à des artistes confirmés 
et des jeunes talents émergents, 
aux univers artistiques plus 
singuliers les uns que les autres 
mais à mal de visibilité. Je tiens 
à dire que nos artistes ont une 
véritable créativité, ils travaillent 
sur énormément de styles, et 
certains se lancent maintenant 
dans le domaine du «digital art».
Cette expo vise aussi à éloigner 
un peu les jeunes, surtout les 
enfants, des écrans et  les motiver 
à créer et à produire.

S.T :Tout comme l’édition 
précedente, cet événement a 
connu une grande affluence 
dès le vernissage...Est-ce que 
vous vous attendiez à un tel 

engouement ? 
Depuis l’ouverture de la galerie 
d’art en mai dernier, le public 
s’intéresse à ce que nous faisons. 
Mais, je pense aussi qu’il a 
besoin d’être invité, sollicité en 
permanence et c’est ce que nous 
faisons, notamment au travers 
de notre présence continue sur 
les réseaux sociaux. Pour les 
journées Manga, notre challenge 
est d’attirer, chaque jour, du 
monde en misant sur l’originalité 
et la créativité. Toutes nos 
activités visent à dynamiser la 
vie de la galerie et ramener un 
public plus large. 

S.T :Selon vous, quelle est la 
fonction réelle de l’art?

L’art pour moi est le moyen de 
communication haut de gamme.  
Il permet à l’artiste de transmettre 
ses idées, ses impressions et ses 
émotions. On a pas besoin de 
parler quand on est artiste, nos 
œuvres parlent pour nous.

Après le succès de la première édition des journées Manga 
l’Institut Français d’Annaba renouvelle l’événement
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Avec « Alam » (« Le 
Drapeau »), Firas Khoury 
réalise à la fois un premier 

long-métrage politique sur la 
difficile affirmation de soi quand 
on est Palestinien en Israël et une 
comédie douce-amère sur une 
adolescence aux élans entravés. 
Un film tendre et militant.
« Le début de la liberté, c’est 
de pouvoir hisser un drapeau. 
Le summum de la liberté, c’est 
de pouvoir le brûler. » Ainsi 
s’adresse Safwat à Tamer, deux 
des personnages de Alam (Le 
Drapeau), le premier long-
métrage de Firas Khoury. Le 
début de la liberté, c’est ce que 
souhaite une bande de lycéens en 
substituant le drapeau palestinien 
au drapeau israélien sur le toit de 
leur établissement scolaire. Le 
jour choisi est symbolique : la 
commémoration de la Nakba, « 
la catastrophe » en arabe, qui est 
aussi le jour de l’indépendance en 
Israël.

Un combat symbolique
Tamer, Maysaa, Shekel, Safwat, 
Rida, chacun va s’engager pour 
des raisons différentes dans 
cette mission à haut risque. Au-
delà du renvoi qui pend déjà au 
nez de certains élèves, c’est la 
prison qu’ils risquent s’ils se 
font prendre. Le drapeau est plus 
qu’un morceau de tissu dans 
cette ville d’Israël dont le nom 
n’est jamais mentionné, c’est un 
combat symbolique, comme le 
confirme le réalisateur palestinien 
né en 1982 à Eilabun (Israël) 
: « Il y a de toute évidence un 
problème à revendiquer son 
identité palestinienne en vivant en 

Israël. Peu importe où l’histoire se 
déroule précisément, elle se passe 
partout où il y a un problème à 
lever le drapeau palestinien. En le 
hissant, on dit que l’on existe. »
La bande des cinq ne correspond 
pas à l’image homogène que l’on 
se fait du résistant palestinien vu 
de France : « Je voulais montrer 
différentes perspectives et de la 
nuance dans les caractères des 
personnages. Tous ne sont pas 
engagés dans la résistance, ni 
dans une lutte quotidienne contre 
l’occupation. Parce que les gens 
qui connaissent une catastrophe 
ou une invasion continuent 
majoritairement à vivre leur vie. 
» Ainsi, Tamer, Shekel et Rida 
sont de jeunes hommes plus 
préoccupés par la drague que par 
la lutte.
Dans la première scène, les trois 
adolescents devisent sur les règles 
à suivre pour courtiser une jeune 
femme en présence de son frère. 
S’ils s’intéressent à Lénine, c’est 
parce que c’est le nom du dealer 
du coin. Pour caractériser le 
protagoniste, Firas Khoury s’est 
nourri de sa propre expérience : 
« J’ai été Tamer, cet adolescent 
timide, pas très sûr de ses opinions, 
ni de ses convictions, peureux à 
l’égard des autorités. Mais s’il 
s’agit bien de mon tempérament 
d’alors, tout le reste de l’histoire 
a été inventé. »
Le jeune homme se joint à 
l’opération pour séduire Maysaa, 
nouvelle venue au lycée. « 
Maysaa est intelligente, drôle 
et courageuse. Elle n’avance 
pas au regard des lois dictées 
par le patriarcat, mais grâce à 

ses idéaux personnels », décrit 
le réalisateur. Elle résiste aux 
injonctions à préserver sa « 
réputation », comme lorsque l’un 
de ses camarades lui conseille de 
baisser la tête dans une voiture 
dont elle est la seule passagère 
autour de quatre hommes. « Dans 
la société arabe, qui est la mienne, 
les femmes subissent énormément 
d’oppressions de la part des 
hommes. Le personnage de 
Maysaa incarne mon propre rêve, 
celui d’une société où les femmes 
auraient la place de s’exprimer, 
d’avoir une voix », confie Firas 
Khoury.
Réparer l’amnésie collective
La jeune femme a fréquenté 
le même collège que Safwat, 
l’initiateur de l’opération drapeau. 
Biberonné au militantisme tout 
comme ses frères, il s’enflamme 
contre son professeur d’histoire 
qui ânonne la version de l’histoire 
racontée par les manuels scolaires. 
Sa colère tient dans l’histoire 
familiale : ses grands-parents ont 
été chassés de leur village en 1948. 
Un événement directement inspiré 
de la vie du réalisateur : « Je viens 
d’un village qui a été victime d’un 
nettoyage ethnique. Tout le village 
est devenu un camp de réfugiés 
en un jour. Les villes et villages 
palestiniens ont totalement été 
vidés de leurs habitants, lesquels 
ont fini par travailler pour les 
Israéliens, dans la construction de 
maisons et dans les champs. Nous 
sommes parvenus, ma famille et 
moi, à revenir en Palestine. On 
a pu étudier l’histoire de notre 
terre, mais pas celle de notre 
catastrophe, la Nakba. » Son film 

répare une amnésie collective : « 
Je veux mettre la lumière sur cette 
histoire pour la confronter au récit 
national israélien, qui réécrit celle 
des populations qui vivent encore 
là-bas. »
Ce trou de mémoire savamment 
orchestré n’a pas été comblé par 
les anciennes générations. Les 
parents de Tamer, marqués par un 
épisode personnel, n’ont de cesse 
de mettre en garde leur enfant 
contre l’engagement politique. 
« Ce qui s’est passé après 1948 
a été une grande catastrophe 
pour les Palestiniens : 80 % de 
cette population est devenue 
réfugiée ; les 20% qui sont restés 
en Palestine étaient dans un état 
traumatique et de peur. Ils ne 
savaient pas comment réagir 
face à l’occupation. La seconde 
génération avait peur de l’ordre 
établi. Elle n’a pas vraiment 
fait d’efforts pour s’opposer à 
l’establishment», explique Firas 

Khoury.
Donner un visage à la 

résistance
La résignation des parents n’a 
pas déteint sur la jeunesse. Sa 
révolte s’exprime directement, 
par des manifestations. Mais aussi 
à travers des tags, omniprésents 
dans le champ urbain, et la 
musique – du rap à « Mawtini 
», poème chanté qui vante la 
résistance palestinienne. Ces 
modes d’expression expriment 
leur état d’esprit, entre colère 
et aspirations : « La quatrième 
génération est très fière et n’a pas 
peur de se confronter à l’ordre 
établi. Je suis convaincu que c’est 
cette génération qui mènera à la 
libération de la Palestine. »
Alam est un film politique qui 
emprunte à la comédie. Les 
cinq lycéens ont tout de pieds 
nickelés dans leur mission, aussi 
touchants dans leurs intentions 
que maladroits dans leurs actions. 
Les plus résolus peuvent flancher 
lors du passage à l’acte. Ils 
portent sur leurs épaules le poids 
de l’Histoire mais ils continuent 
d’être avant tout des adolescents 
dont les élans se cognent au 
monde des adultes et aux codes 
de la société. « Je voulais poser 
ma caméra sur ces individus qui 
sont rarement dépeints dans les 
médias. Et je voulais montrer au 
monde que ces adolescents, que 
l’on a l’habitude de traiter comme 
des chiffres et des statistiques 
dans l’actualité, ont des histoires 
propres. C’est le réel propos du 
film. » La résistance filmée par 
Firas Khoury a un visage humain.

Le moteur de la pompe ronronne 
sur un quai du Rhône, près d’un 
Zodiac amarré face au centre 
historique d’Arles, cité antique 
du sud de la France. Cinq mètres 
sous la surface du fleuve, deux 
plongeurs aspirent les limons 
déposés par les siècles, à la 
recherche d’épaves de l’époque 
romaine.
C’est dans cette même zone, lors 
de fouilles sous-marines en 2007, 
qu’avait été retrouvé un des rares 
bustes de Jules César sculptés de 
son vivant, un marbre daté de 46 
avant J.-C., dont la découverte 
avait eu un retentissement 
mondial.
C’est également ici qu’a été 
renflouée en 2011 l’épave d’un 
chaland d’une trentaine de 
mètres de long, datant du milieu 
du Ier siècle et comportant 

encore sa cargaison de pierres de 
construction, son mobilier de bord, 
cuisine de l’équipage comprise, et 
son matériel de navigation.
Ces deux pièces sont les joyaux 
des collections du Musée 
départemental Arles antique 
(MDAA) qui dispose de sa propre 
«cellule subaquatique» et vient de 
relancer pour un mois une nouvelle 
campagne de prospection sur le 
site de cet ancien port romain.
Les plongeurs s’intéressent plus 
particulièrement à cinq épaves 
déjà repérées, trois petites 
chaloupes et deux bâtiments 
plus importants, dont un pourrait 
provenir d’Afrique du nord.
«C’est un site exceptionnel, un 
amoncellement d’épaves avec des 
bateaux de types extrêmement 
variés, une diversité qu’on 
ne trouve nulle part ailleurs 

de navires qui sillonnaient la 
Méditerranée,» s’enthousiasme 
Pierre Poveda, archéologue naval 
au Centre national de la recherche 
scientifique (CNRS).
Car Arelate, le nom romain 
d’Arles, colonie romaine dès le 
Ier siècle avant notre ère, était un 
important port fluvial et maritime 
grâce à sa situation près de 
l’embouchure du Rhône. En plus 
de son fameux cirque ou de son 
théâtre antique, la ville abrite ainsi 
d’importants vestiges antiques 
sous les eaux du fleuve.

Dépotoir d’amphores
La première semaine de cette 
nouvelle campagne de recherches 
a permis de localiser très 
précisément les épaves, de les 
baliser et de poser des filins 
grâce auxquels les plongeurs 
pourront désormais se repérer. 

Une opération cruciale puisque 
les fouilles se déroulent dans des 
eaux où la visibilité, qui dépasse 
rarement un mètre, est même 
descendue à une quarantaine de 
centimètres après de fortes pluies.
«En plusieurs années de travail 
sous-marin sur AR3 (l’identifiant 
du chaland remonté en 2011), je 
n’ai pu voir qu’une fois ses deux 
côtés en même temps, alors qu’il 
ne fait que trois mètres de large», 
se rappelle Pierre Poveda, pour 
illustrer la difficulté des conditions 
de travail.
Sans compter que les épaves 
sont prises sous un véritable 
«dépotoir» de grosses amphores 
qui étaient jetées une fois leur 
contenu transvasé dans des 
récipients plus petits et maniables 
pour le transport terrestre ou la 
commercialisation, détaille David 

Djaoui, archéologue-plongeur du 
MDAA.
«Dépotoir» d’antiquités 
auxquelles sont venus s’ajouter 
des rebuts plus modernes, comme 
ce chariot de supermarché échoué 
à côté des vestiges des deux 
premiers bateaux sur lesquelles 
travaillent les plongeurs.
L’actuelle campagne doit permettre 
d’évaluer le potentiel scientifique 
d’un futur programme de fouilles 
sur plusieurs années, qui devra 
obtenir, comme cette période 
d’évaluation, l’aval du service 
régional de l’archéologie. Elle est 
co-dirigée par le CNRS et menée 
avec la coopération du département 
des recherches archéologiques 
subaquatiques et sous-marines et 
de l’Institut national de recherches 
archéologiques préventives 
(Inrap).

Firas Khoury 

 « En hissant le drapeau palestinien, on dit que l’on existe »

Plongée fluviale sur 2 000 ans d’histoire dans la cité 
antique d’Arles
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Le gouvernement britan-
nique a annoncé dimanche 
la création d’une commis-

sion chargée de dévoiler en 2026, 
année qui aurait marqué le cente-
naire de la reine Elizabeth II, un 
projet de «mémorial permanent» 
en hommage à la souveraine, 
morte l’an dernier à 96 ans après 
70 de règne.
Cette commission, qui sera pré-
sidée par un ancien secrétaire 
particulier de la reine, Robin Jan-
vrin, devra aussi établir un pro-
gramme national d’hommages.
Elle se fondera pour cela sur la 
longue vie d’Elizabeth II au ser-
vice du Royaume-Uni et consul-
tera aussi la population, puis for-
mulera des recommandations qui 
seront transmises au roi Charles 

III et au Premier ministre, a pré-
cisé le gouvernement.
«Cela va être un défi unique d’es-
sayer d’illustrer pour les futures 
générations la contribution extra-
ordinaire de notre défunte Majes-
té à notre destin national pendant 
son long règne», a déclaré Robin 
Janvrin, qui siège aujourd’hui à 
la chambre des Lords, la chambre 
haute du Parlement.
Reine populaire 
Cette commission devrait ras-
sembler des membres de la fa-
mille royale, des personnalités 
politiques et d’autres experts et 
le gouvernement a fait savoir 
qu’il pourrait contribuer au fi-
nancement des projets retenus.
«La reine Elizabeth II a été notre 
monarque à la longévité la plus 

grande et la meilleure des per-
sonnes au service de la popula-
tion», a lancé le vice-Premier 
ministre Oliver Dowden.
En hommage au roi George VI, 
le père d’Elizabeth II auquel elle 
avait succédé en 1952, une statue 
du souverain avait été dévoilée 
en 1955 sur The Mall, l’avenue 
qui mène à Buckingham Palace.
Elizabeth II, une reine très popu-
laire, est morte le 8 septembre 
2022 au château de Balmoral 
en Ecosse. Si aucun événement 
public n’est prévu pour marquer 
le premier anniversaire de sa dis-
parition, Charles III et d’autres 
membres de la famille royale 
séjournent actuellement à Bal-
moral.

Des guirlandes autour du cou, les 
enfants de ce quartier populaire 
de Johannesburg attendent ce fes-
tival toute l’année. En ce début 
de printemps austral, la «fête des 
lumières» de Brixton, entre fan-
fares et lampions, permet aussi 
une déambulation nocturne rare.
Dans la capitale économique 
sud-africaine, gangrénée par la 
criminalité et une pauvreté sou-
vent terrible, le quartier central de 
Brixton, composé de maison mo-
destes en briques et ses barbelés 
en haut des murs, ouvre ses rues à 
un défilé festif.
Dans ces ruelles aux noms évo-
cateurs de l’Angleterre Chiswick, 
Fulham ou High Street, c’est un 
plaisir rare de déambuler cheveux 
au vent et le nez en l’air, sans ap-
préhension la nuit.

Et samedi soir, la fête a commen-
cé vraiment dans le noir complet, 
le quartier subissant une de ces 
coupures de courant familières 
ici. Les lampadaires sont éteints, 
seules les strass placés dans les 
chevelures ou au bout de nattes, 
ou les guirlandes rechargées par 
des batteries scintillent sous la 
lune.
Beaucoup se sont déguisés, brico-
lant leurs propres costumes fluo-
rescents.
Fado
Soudain de jeunes hommes appa-
raissent, des vaisseaux lumineux 
coiffant leurs têtes, qu’ils font 
balancer de haut en bas pour imi-
ter le roulis d’un mer déchaînée. 
Ce convoi nautique dépasse de la 
foule, attirant les curieux des rues 
avoisinantes.

Au carrefour de deux ruelles, une 
famille d’origine portugaise a 
placé un haut parleur pour diffu-
ser une musique évoquant le fado. 
Un peu plus loin, trois adoles-
cents juchés sur un toit, dans des 
combinaisons noires surlignées 
de néons, enchaînent des choré-
graphies au son d’un amapiano 
énergique, le son de la jeunesse 
sud-africaine, entre basse conti-
nue profonde et arrangements 
électroniques.
Soudain, se propulse un tricycle 
géant sur lequel trône une marion-
nette actionnée discrètement par 
un homme en noir.
«Elle représente une petite Zim-
babwéenne de dix ans, pour sen-
sibiliser les gens aux difficultés, 
à l’exil des migrants», explique 
Paul, 50 ans, regrettant que «la 

xénophobie, toujours présente 
ici» et notamment à l’égard des 
Africains de pays voisins, se ré-
veille à chaque crise politique.
Il ne veut pas donner son nom, 
pour rester discret. Ce n’est pas 
lui qui a construit cette belle mé-

canique. Son rôle à lui est simple-

ment d’illuminer le visage de la 

marionnette d’une lampe torche 

pendant le défilé. Un petit garçon 
en poussette, fasciné et bouche 

ouverte, la dévore des yeux.

Le prince Albert II de Monaco 
et son épouse Charlène ont lan-
cé officiellement vendredi soir 
TVMonaco, la première télévi-
sion publique généraliste de la 
principauté méditerranéenne, qui 
rejoint le réseau francophone de 
TV5Monde et veut faire la part 
belle à l’environnement.
«C’est une grande fierté. Il y a le 
désir de faire rayonner la prin-
cipauté à travers le monde», a 
déclaré le prince de ce petit mais 
richissime Etat de la Côte d’Azur 
en lançant le premier journal té-
lévisé depuis la régie.
Ce JT, ainsi que d’autres pro-
grammes, seront diffusés sur TV-
5Monde, première chaîne mon-
diale en français, vue par environ 
60 millions de téléspectateurs 
chaque semaine et accessible 

dans 198 pays. La principauté 
compte 40 000 habitants, d’où 
la volonté d’étendre l’audience à 
l’étranger via des partenariats et 
la diffusion par des câblo-opéra-
teurs.
Dotée d’un budget d’environ 
15 millions d’euros cette année, 
cette chaîne financée par l’Etat 
monégasque veut fonctionner sur 
quatre «piliers: actualité, sport, 
environnement et art de vivre de 
la Riviera», a expliqué à l’AFP 
sa directrice Nathalie Biancolli, 
ex-patronne des acquisitions et 
de la fiction internationale chez 
France Télévision notamment.
TVMonaco compte à ce jour une 
dizaine de journalistes dans le 
département actualité et un peu 
moins de dix pour les sports. 
Frédéric Cauderlier, ancien jour-

naliste politique belge et porte-
parole de l’ex-Premier ministre 
belge Charles Michel, qui fut 
aussi conseiller du gouverne-
ment de la principauté, en est 

le rédacteur en chef. Parmi les 
chroniqueurs, Laetitia Bernard, 
journaliste sportive sur Radio 
France et aveugle de naissance, 
y parlera aussi de sport.

Pour les couvertures interna-
tionales, la rédaction pourra 
s’appuyer sur le réseau de TV-
5Monde. Monaco rejoint ainsi 
les cinq financeurs de ce réseau 
télévisé francophone: France, 
Suisse, Canada, Québec et Wal-
lonie-Bruxelles.
TVMonaco, outre les achats de 
programme, produira ses propres 
émissions ou sera en coproduc-
tion, comme pour le documen-
taire «Le Dauphin du Gange» 
(Kevin Sempé), à la rencontre 
de cet étonnant dauphin d’eau 
douce menacé, diffusé vendredi 
soir.
«On essaie de choisir des sujets 
atypiques, d’avoir d’autres re-
gards», explique Nathalie Bian-
colli.

Royaume-Uni 

Une commission créée pour édifier un «mémorial» en 
hommage à Elizabeth II

Festival des lumières et défilé nocturne à Johannesburg

Lancement de TVMonaco, première chaîne publique 
monégasque, qui rejoint TV5Monde
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Les récentes inondations en 
Algérie ont coûté la vie 
à plusieurs personnes, à 

Tlemcen et El Bayadh.
En effet, aujourd’hui le dimanche 
3 septembre 2023, les autorités de 
la Protection Civile ont annoncé le 
décès de quatre personnes à la suite 
de la montée des eaux de l’oued 
Delia, situé dans la commune de Bab 
El Assa, dans la wilaya de Tlemcen. 
Les victimes se trouvaient à bord 
d’un véhicule emporté par les eaux 
et ont été secourues par les équipes 
de la Protection Civile. Parmi elles, 
deux hommes âgés de 22 et 73 ans, 
ainsi que deux femmes âgées de 
59 et 69 ans, ont été transférés à la 

morgue de l’hôpital universitaire.
Les inondation à El Bayadh font 
plusieurs disparus
De même, dans la wilaya d’El 

Bayadh, la montée des eaux 
de l’oued Chedli la disparition 
de cinq personnes. Face à cette 
situation d’urgence, un centre de 

commandement a été mis en place, 
et des équipes de recherche ont été 
renforcées par l’arrivée de cinq 
chiens formés en provenance des 
wilayas d’Aïn Témouchent, Sidi Bel 
Abbès et Tiaret.
Face à cette série de catastrophes, 
les autorités algériennes ont 
rapidement réagi. Cependant, il est 
essentiel de renforcer davantage les 
mesures préventives et les capacités 
de secours pour faire face à de telles 
situations.
L’une des étapes cruciales pour 
minimiser les pertes humaines lors 
d’inondations est d’améliorer les 
mesures préventives. Cela comprend 
la mise en place de systèmes de 

surveillance avancés pour suivre les 
niveaux d’eau dans les cours d’eau 
critiques. De plus, des campagnes 
de sensibilisation doivent être 
menées pour informer la population 
sur les risques et les comportements 
à adopter en cas d’inondation.
Les équipes de la Protection Civile 
jouent un rôle vital dans le sauvetage 
lors d’inondations. Il est impératif 
de renforcer leur formation et 
leur équipement pour qu’elles 
puissent intervenir rapidement et 
efficacement. De plus, l’utilisation 
de chiens de recherche formés s’est 
avérée très bénéfique, comme en 
témoigne leur déploiement à El 
Bayadh.

Les services de sécurité 
algériens ont frappé un 
grand coup dans la lutte 

contre l’immigration irrégulière 
ce jeudi, en démantelant un 
réseau criminel spécialisé 
dans l’organisation de 
traversées maritimes illégales 
vers l’Europe. La brigade 
territoriale d’Alger-plage de la 
Gendarmerie nationale a dirigé 
cette opération, qui fait suite à 
l’arrestation de 24 migrants par 
les gardes-côtes algériens.
Les enquêtes approfondies 
qui ont suivi ont conduit à 
l’identification et à l’arrestation 
des personnes impliquées 

dans ces activités illicites. 
Parmi eux, quatre individus 
âgés de 22 à 46 ans, qui 
opéraient comme passeurs. Ces 
derniers exigeaient la somme 
astronomique de 60 millions de 
centimes par personne pour une 

traversée périlleuse, mettant en 
lumière l’étendue lucrative de 
ce commerce clandestin.
Saisies et arrestations par les 
autorités
L’impact de cette opération ne 
s’est pas limité à l’arrestation 

des migrants et des passeurs. 
Les forces de sécurité ont 
également saisi un ensemble 
de matériel essentiel pour la 
réalisation de ces traversées 
dangereuses. Une embarcation 
motorisée a notamment 
été confisquée, ainsi que 
plusieurs téléphones portables, 
susceptibles d’avoir été utilisés 
pour coordonner ces opérations 
criminelles.
De plus, les autorités ont saisi 
un stock de gilets de sauvetage, 
une quantité significative de 
carburant, et des éléments 
cruciaux pour ces voyages 
à haut risque. Ces saisies, 

conjuguées aux arrestations, 
constituent une étape majeure 
pour entraver, même si ce n’est 
que temporairement, le flux 
de migrants illégaux et mettre 
un frein à ces entreprises 
hautement dangereuses.
En somme, cette action 
coordonnée des autorités 
algériennes est une avancée 
notable dans la lutte contre 
l’immigration clandestine et 
les réseaux criminels qui en 
profitent. Elle met également 
en évidence la nécessité 
de solutions globales pour 
aborder la question migratoire 
à l’échelle internationale.

Connu pour être le hacker 
souriant, l’Algérien 
Hamza Bendelladj fait 

partie des personnes les plus 
recherchées par le FBI. Le 
célèbre hacker comparaissait, 
jeudi 31 août dernier depuis 
sa prison aux USA, pour une 
affaire de cyberattaques en 
France.
L’affaire remontait à l’été 2018, 
des envois massifs de mail 
malveillant ont ciblé plusieurs 
institutions françaises. 
Notamment, le tribunal 
judiciaire de Lyon, trois 
établissements pénitentiaires, 
deux études notariales, un 
huissier, une association et 
la banque populaire. Ces 

e-mails contiennent un lien 
qui autorise le téléchargement 
d’un logiciel malveillant qui 
cryptait les données d’un 
ordinateur ou d’un serveur.
L’enquête ouverte suite à 
de nombreuses plaintes et 
réclamations est remontée 
jusqu’au hacker algérien 

Hamza Bendelladj, qui se 
défend de toute participation 
à ces cyberattaques. En effet, 
il a été jugé pour tentative 
d’extorsion, introduction et 
suppression frauduleuse de 
données. Mais aussi, accès et 
maintien dans des systèmes 
de traitement automatisé de 

données.
Par ailleurs, dans la suite 
de cette affaire, Hamza 
Bendelladj comparaissait, 
jeudi dernier, depuis sa cellule 
aux USA pour répondre à ces 
accusations. L’audience a duré 
plus de sept heures en raison 
des ennuis informatiques qui 
ont commencé dès le début de 
l’audioconférence au tribunal 
de Paris.
Une nouvelle demande 
de report du procès a été 
exprimée, mais vite refusée 
par le tribunal chargé de 
cette affaire. La défense a 
réclamé l’annulation de cette 
procédure, mais cette requête 
a été aussi rejetée.

Hamza Bendelladj relaxé pour 
erreur de nom de logiciel
Face à cinq robes noires, 
le prévenu a déclaré être 
désorienté, puisque le logiciel 
cité lors du procès porte le 
nom de « Jobcrypter » et non 
pas « Pylocky ». Un détail qui 
a permis à ce hacker qui aurait 
causé la perte de centaines de 
millions de dollars à la finance 
mondiale d’échapper à la 
condamnation en France.
En effet, la bourde commise 
par les magistrats a permis 
la relaxe du célèbre hacker 
souriant. Et ce au moment où 
il risquait plus de sept ans de 
prison dans l’hexagone et 100 
000 euros d’amendes.
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